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MG direciona mais de 
R$ 5 mi para apoio 
agricultores familiares 
do semiárido
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

A “100% Nortineira”, marca territorial que bus-
ca potencializar e valorizar a produção regional de 
frutas e novos mercados consumidores, foi lança-
da oficialmente durante a abertura oficial da 4ª 
edição do Abanorte Fruit Connections. O evento é 
dedicado à fruticultura e acontece até o dia 30 de 
março em Janaúba, no Norte de Minas Gerais. A 
concepção da marca territorial envolveu um estu-
do longo, que ouviu diretamente os fruticultores 
do Norte de Minas para entender as necessidades 
técnicas e dificuldades comerciais enfrentadas. 

O Centro de Referência em Assistência à 
Saúde do Idoso (CRASI) do Hospital Universi-
tário Clemente de Faria (HUCF), vinculado à 
Universidade Estadual de Montes Claros (Uni-
montes), irá realizar amanhã (30), um encon-
tro aberto a todos os cuidadores familiares de 
idosos de Montes Claros. O objetivo do encon-
tro é ampliar o espaço de informação, diálogo 
e troca de experiências entre os cuidadores e 
profissionais de áreas diversas, trazendo temas 
relevantes que possam contribuir diretamente 
para os cuidados com os idosos em quadro de 
assistência.

A pavimentação da MG-402, no trecho entre Pintópolis/MG e Urucuia/MG e a construção da ponte sobre o Rio São Francisco 
poderá ter nova empresa responsável para a execução das obras. “A notícia foi dada durante audiência com o governador Ro-
meu Zema, ocasião em que também apresentei outras demandas da região Norte de Minas”, afirma o deputado Arlen Santiago. 

ACI empossa presidente 
e diretoria para o triênio 
2023/2026

Marca ‘100% 
Nortineira’ é lançada 
para promover 
fruticultura mineira

CRASI promove encontro 
de cuidadores familiares 
de idosos
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GO Hospital Dílson Godinho 

(HDG) realizou na manhã da úl-
tima segunda-feira (27/3), proce-
dimento inédito de implante de 
prótese de última geração duran-
te uma cirurgia endovascular, em 
paciente de 78 anos. 

Hospital Dílson Godinho realiza procedimento 
inédito de implante de TAVI

Nova empresa assumirá a MG-402 e 
a ponte sobre o Rio São Francisco
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W A CDL Montes Claros e o Sebrae 
Minas lançam nesta quinta-feira 
(30),  o Aqui tem Sebrae, com o 
intuito de auxiliar as micro e pe-
quenas empresas da cidade e os 
futuros empreendedores. O evento 
acontece a partir das 19h, no audi-
tório da sede da CDL.

CDL MOC e Sebrae Minas inauguram ‘Rede de 
Atendimento’ em Montes Claros

Montes Claros investiga oito 
mortes por chikungunya e dengue
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Estão sendo investigadas as mortes de sete pessoas por complica-
ções provocadas pela febre chikungunya e uma pessoa por dengue, 
em Montes Claros. Os exames laboratoriais estão sendo realizados em 
Belo Horizonte. 

SAÚDE 4
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A fisioterapia como caminho 
para eliminar o sedentarismo (Parte 2)

O papel da Escola vai além e em especial 
na infância

Obesidade e doenças cardíacas: devemos olhar 
com atenção para este tema 

Account Takeover: o que é e 
como se proteger? (Parte 1)

Primeiro, o fisioterapeuta hoje 
é um profissional que tem uma vi-
são totalmente focada no diagnós-
tico funcional da doença, o que já 
é uma mudança de paradigma, já 
que por anos os diagnósticos fo-

ram direcionados para entender 
as doenças enquanto entidades e 
não os processos que levavam às 
doenças. Esta abordagem funcio-
nal prioriza entender quais são os 
fatores que geram piora do quadro 

e abordá-los de forma segmen-
tada. Um exemplo é a Fibromial-
gia, entendida como uma doença 
sem cura por muitos anos, que 
tem três aspectos que devem ser 
abordados: a dor itinerante (que é 

No início de março, dia 4, come-
morou-se o Dia Mundial da Obesi-
dade. O objetivo desta data é identi-
ficar a percepção das pessoas sobre 
esta patologia que está associada in-
timamente às doenças do coração. 

De acordo com a Pesquisa Na-
cional de Saúde, atualmente mais 
da metade dos adultos apresenta 
excesso de peso, com prevalência 
maior no sexo feminino. Segundo 
o Atlas Mundial da Obesidade 2022, 
elaborado pela Federação Mundial 
da Obesidade, estima-se que 30% 
dos brasileiros serão obesos até 
2030. Este é um dado que merece 
a nossa atenção. 

A obesidade ainda é uma patolo-
gia pouco diagnosticada e sem um 
tratamento completo – além de ser 
uma doença crônica. As principais 
causas incluem fatores genéticos, 
ambientais, psicológicos, culturais 

e sociais, alterações do metabolis-
mo, sedentarismo e hábitos alimen-
tares. 

Para o diagnóstico em adultos, 
o parâmetro mais utilizado é o ín-
dice de massa corpórea (IMC). Para 
chegar a esse número, divide-se o 
peso do paciente pela altura ele-
vada ao quadrado (peso / altura2). 
Se o resultado dessa fórmula ficar 
entre 18,5 e 24,9 kg/m2, o peso é 
considerado normal. Entre 25,0 e 
29,9 kg/m2, é situação de sobre-
peso. Acima deste valor, a pessoa 
é considerada portadora de obesi-
dade, isso tudo segundo métrica 
padrão utilizada pela Organização 
Mundial da Saúde (OMS). 

Considerando a atual expecta-
tiva de vida do brasileiro, 80 anos 
para mulheres e 73 para homens, 
o IMC é um indicativo importante. 
Se, aos 70 anos, o IMC for normal, 

há 80% de chances de a pessoa 
atingir essa expectativa média, se 
não passar dela. Já se o IMC ficar 
entre 35-40, esse índice cai para 
60%, o que nos dá mais um alerta 
de cuidado com a obesidade. 

É importante frisar que a obesi-
dade é fator de risco para doenças 
cardiovasculares, que são as que 
atualmente possuem maior mor-
talidade no Brasil e no mundo, 
como a aterosclerose, hipertensão 
arterial, doenças coronárias e insu-
ficiência cardíaca, além do aciden-
te vascular encefálico.

Com o objetivo de motivar as 
pessoas a tratar a obesidade, existe 
um grupo de profissionais de saú-
de que formam uma equipe mul-
tidisciplinar com olhar cuidadoso: 
cardiologistas, endocrinologistas, 
nutricionistas, psicólogos e educa-
dores físicos. Todos esses especia-

listas podem ajudar a pessoa que 
sofre de obesidade a mudar o esti-
lo de vida, o que poderá contribuir 
para a perda de peso. Atualmente, 
novos medicamentos também au-
xiliam neste tratamento. Em ou-
tros casos, a cirurgia bariátrica é 
a melhor alternativa. Porém, isso 
depende de uma avaliação médi-
ca acurada e multidisciplinar para 
que o procedimento funcione e 
atenda ao propósito.  

A obesidade é um problema sé-
rio e nós, profissionais da saúde, 
juntamente com a sociedade, pre-
cisamos combater essa doença se 
quisermos mudar as estimativas. 
Cuide-se e não tenha receio em 
procurar um médico que possa 
ajudar você nessa jornada, porque 
ela não é fácil, mas os resultados 
serão os melhores. Sua saúde agra-
dece!

O Account Takeover (ATO), 
também conhecido em português 
como “roubo de conta”, é uma das 
ameaças mais comuns do ambien-
te digital. Trata-se de da ação ilegal 
de obter acesso a contas terceiros. 
Neste tipo de fraude, criminosos 
ganham acesso às contas de usuá-
rios e as controlam, usando-as para 
cometer outros crimes, como rou-
bo de dados, fraudes financeiras e 
até mesmo extorsão.

Esse crime, além de um mal 
crescente, é de custo elevado tan-
to para as empresas quanto para 
os usuários. De acordo com um 

relatório da Juniper Research, as 
perdas globais por ATO devem 
ultrapassar os US $11 bilhões 
em 2023. Além disso, um estudo 
da Javelin Strategy & Research 
descobriu que as perdas de ATO 
para empresas dos EUA chegaram 
a US$ 5,1 bilhões em 2020. Um 
estudo da Kaspersky aponta que, 
no Brasil, essa foi a fraude mais 
recorrente de 2020. Durante os 
anos de pandemia, os números só 
aumentaram.

COMO OS FRAUDADORES 
CONSEGUEM REALIZAR O ATO? 

Vale lembrar que a ciberseguran-
ça é um setor vivo, constantemente 
precisando se adiantar e se proteger 
das inúmeras novas ameaças que 
surgem diariamente. Dito isso, exis-
tem algumas táticas que são mais 
comumente utilizadas pelos frau-
dadores para roubar a conta de um 
usuário. Uma das principais delas é 
a força bruta, em que os criminosos 
tentam adivinhar senhas através de 
tentativas e erros - geralmente, por 
meio de um programa de computa-
dor.

Outra tática é a engenharia so-
cial, onde o fraudador usa informa-

ções pessoais do usuários para obter 
acesso à sua conta. Por exemplo 
o phishing, onde o criminoso en-
via um e-mail ou mensagem falsa, 
tentando fazer o usuário clicar em 
um link malicioso ou fornecer suas 
informações de login, ou smishing, 
quando o vetor de comunicação é 
via SMS, entre outras várias formas.

Os fraudadores costumam usar 
diversas técnicas para ganhar acesso 
às contas dos usuários, incluindo se-
nhas vazadas, informações pessoais 
roubadas ou até mesmo malware 
que infecta o computador do usuá-
rio. Além disso, muitas vezes, as pes-

soas usam senhas fracas e fáceis de 
adivinhar, o que torna mais fácil para 
o criminoso acessar a conta.

Outro método que tem se torna-
do mais comum pelos criminosos é 
o “SIM swap”. Nesse golpe, os frau-
dadores enganam os provedores 
de telefonia móvel para transferir o 
número de telefone do usuário para 
um novo cartão SIM em posse do 
fraudador. Com isso, o criminoso 
consegue acessar as contas que uti-
lizam a autenticação de dois fatores 
através de SMS.

PRINCIPAIS CONSEQUÊNCIAS 

DA FRAUDE

Ter seus dados sensíveis violados 
pode ter graves consequências para 
os usuários. Além de perder acesso a 
uma conta - que, por si só, já é uma 
super dor de cabeça -, ser vítima de 
um crime como esse pode acarretar 
perdas significativas de dinheiro, 
vazamento de informações pessoais 
e, em alguns casos, danos à reputa-
ção do indivíduo. Sem contar que 
o processo de recuperação de uma 
conta, depois que ela cai em mãos 
maliciosas, costuma ser complexo e 
demorado.

Escola é um lugar que nos en-
canta principalmente pela capaci-
dade de aprendizagem das crianças, 
em particular, na Educação Infantil.

Temos oportunidades de atuar 
como professores e coordenadores 
pedagógicos, aproximando-nos das 
crianças para compreender como 
pensam, como aprendem e também 
perceber suas necessidades de edu-
cação e desenvolvimento.

Todas as experiências e opor-
tunidades favorecem, colaboram, 
potencializam e ampliam a cultura, 

desenvolvendo conhecimentos e 
habilidades dos pequenos. É na in-
fância que as crianças são inseridas 
na vida social, começam a vivenciar 
valores, aprendem a conviver, de-
senvolvem múltiplas linguagens e 
percebem o mundo adulto, cons-
truindo estruturas para toda a vida.

A busca por preservar a brin-
cadeira, a fantasia e a curiosidade 
é fundamental para planejarmos 
ações pedagógicas com propostas 
intencionais e significativas, a fim 
de permitir que as crianças apren-

dam e vivam a infância a que têm 
direito.

A mascote “Cobra”, sugerida 
como uma estratégia pedagógica 
pelo Ciranda Educação Infantil, do 
Mathema, possibilitou inúmeras 
oportunidades em utilizar diver-
sos recursos e materiais, espaços 
explorados, canções, brincadeiras 
simbólicas, pinturas, experiências 
com textura, relatos, pensamento, 
imaginação, letras, formas, cores, 
resolução de problemas, medidas 
de comprimento e habilidades de 

convivência social.
Ela foi confeccionada pelos estu-

dantes com o auxílio da professora. 
Foram diversas etapas realizadas 
para que a “Cobra” se tornasse um 
brinquedo de estimação. As crian-
ças foram incentivadas a escolher 
um nome, sua cor, pintar e colocar 
adereços, dando uma identidade ao 
seu mascote.

Em roda de conversa, decidiram 
que a “Cobra” deveria fazer visitas e 
passar o final de semana na casa de 
cada uma.

As famílias, orientadas pela pro-
fessora, registraram por meio de fo-
tos as atividades que realizavam em 
casa, como cuidar e se responsabi-
lizar pelo “conforto e tratamento 
do animal”. Ela se tornou o pet de 
estimação da turma.

Nos momentos em que a “Co-
bra” retornava à escola, a profes-
sora promovia rodas de conversa, 
estimulando os pequenos a produ-
zirem relatos. Com isso, a lingua-
gem oral se expande, o vocabulário 
enriquece e a socialização entre as 

crianças favorece a construção de 
conhecimentos, envolvendo-se com 
os outros.

Precisamos admitir que a Educa-
ção Infantil tem uma dupla dimen-
são: a de cuidar e a de educar. Cabe 
a essa fase escolar proteger a criança, 
garantir que ela se desenvolva de for-
ma saudável e íntegra (BNCC).

“Escola é lugar para fazer amigos, 
educar-se, trabalhar, crescer e ser 
feliz.”

Escola é tudo!

referida em várias partes diferen-
tes do corpo mudando sua loca-
lização de tempos em tempos), a 
depressão e o sedentarismo. En-
tendendo que desenvolver a capa-
cidade para praticar qualquer tipo 
de atividade física é uma solução 
que irá abranger os três aspectos 
da doença, o fisioterapeuta irá tra-
balhar com o paciente o aumento 
de sua capacidade adaptativa aos 
exercícios, evitando chegar à fadi-
ga, mas apresentando ganhos sis-
temáticos. (Diversos estudos nos 
últimos anos tem demonstrado 
que exercícios físicos controlados 
são a melhor opção no tratamento 
de dores, depressão e sem dúvida 
no combate ao sedentarismo.)

Segundo, o próprio processo 
evolutivo do paciente e aumento de 
sua capacidade em lidar com a dor 
e depressão ou ansiedade são uma 
mudança de perspectiva por si só, 
possibilitando uma visão diferente 

sobre a doença, como uma conse-
quência de fatores que de certa for-
ma podemos aprender a controlar, 
mesmo que não completamente, 
dando forças para superar situações 
cada vez mais complexas, gerando 
assim maior resiliência dentro de 
uma rotina estressante.

A conclusão é que, seja presen-
cialmente ou online, a fisioterapia 
se mune de diversos recursos para 
lidar com estes processos de do-
res crônicas associados a quadros 
emocionais, mudando a perspec-
tiva sobre a doença e orientando 
para que os pacientes superem 
seus limites físicos, muitas vezes 
impostos por crenças de que uma 
artrose ou hérnia de disco seja um 
quadro limitante e que o destino 
seja a cirurgia, como se bloquear o 
movimento de uma articulação ou 
colocar uma prótese, fosse solu-
ção para suas dores (claro que em 
alguns casos a cirurgia é a melhor 

solução, mas para isso é importante 
que esgotemos todas as possibilida-
des de tratamentos conservadores, 
ou seja, não cirúrgicos). As vezes 
a percepção inicial pós cirurgia 
é que o problema foi resolvido, 
mas com o passar do tempo vem 
as compensações e o corpo cobra 
caro.

Permita-se superar seus limi-
tes, mude sua perspectiva sobre as 
doenças, entenda mais a fundo e 
mapeie os processos que agravam 
ou que melhoram os sintomas 
para abordá-los com mudanças 
em seus hábitos diários, aumente 
sua capacidade adaptativa física, 
mental e, consequentemente, 
aumente sua produtividade no 
trabalho e a qualidade na convi-
vência familiar. Enfim, reverta um 
ciclo vicioso em um ciclo virtuoso 
de melhora sem esperar milagres, 
somente as consequências do que 
cultiva a cada dia na sua rotina.
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Nova empresa assumirá a MG-402 e Nova empresa assumirá a MG-402 e 
a ponte sobre o Rio São Franciscoa ponte sobre o Rio São Francisco

Câmara aprova recursos para Prevmoc Câmara aprova recursos para Prevmoc 
e Anda e criação de Conselho Tutelare Anda e criação de Conselho Tutelar

Câmara reivindica terreno para o Mesa Câmara reivindica terreno para o Mesa 
BrasilBrasil

Reorganização administrativa do Estado Reorganização administrativa do Estado 
recebe emendasrecebe emendas
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Na reunião também foi comunicada a designação do 
deputado Bosco como ouvidor-geral da ALMG

A pavimentação da MG-402, no 
trecho entre Pintópolis/MG e Uru-
cuia/MG e a construção da ponte 
sobre o Rio São Francisco poderá 
ter nova empresa responsável para 
a execução das obras. “A notícia foi 
dada durante audiência com o Go-
vernador Romeu Zema, ocasião em 
que também apresentei outras de-
mandas da região Norte de Minas”, 
afirma o deputado Arlen Santiago. 

Considerando a desistência da 
empresa anteriormente vencedora, 
o Governo já está se organizando 
para que a nova firma assuma a 
obra, sem que haja necessidade 
de que um novo processo licitató-
rio seja realizado. “Continuaremos 

atentos quanto ao andamento des-
sa demanda e cobrando os resul-
tados esperados pela população. É 
imprescindível afirmar que, agora, 
com essa nova firma, não será ne-
cessária outra licitação, que iria de-
morar mais ainda”, finaliza. 

Romeu Zema afirmou: “para 
mim é um prazer estar recebendo 
o nosso deputado, Arlen Santiago, 
que tem feito um trabalho muito 
importante em prol do Norte de Mi-
nas, sempre trazendo várias deman-
das da região aqui, e nós estaremos 
atendendo à ponte do Rio São Fran-
cisco, rodovia Urucuia a Pintópolis, 
é prioridade e vai sair. Estamos tra-
balhando para resolver!”. 

Os vereadores de Montes Claros 
aprovaram em sessão ordinária nes-
ta terça-feira (28), 16 projetos. Entre 
os projetos aprovados está o do Exe-
cutivo que prevê suporte financeiro 
para Instituto Municipal de Previ-
dência dos Servidores Públicos de 
Montes Claros – Prevmoc.

O segundo secretário da Mesa 
Diretora, vereador Wilton Dias 
(PTB) destacou a importante da 
ajuda do executivo para sanar o de-
ficit do instituto. “O município está 
agora legalizado, através desta Casa, 
para repassar recursos para custear 
os benefícios que o Prevmoc paga 
aos aposentados do município de 
Montes Claros”, ressaltou Wilton 
Dias.

Outro projeto do executivo auto-
riza o repasse de recursos para a As-
sociação Norte Mineira de Apoio ao 
autista – ANDA. O vereador Valdeci 
Contador (Cidadania) lembrou que 
no ano passado a associação rece-
beu R$ 30 mil e este ano receberá 50 

mil: “Esperamos incluir a Anda com 
as instituições conveniadas para que 
tenha o recurso garantido todos os 
anos”, destacou Valdeci.

Nesta terça-feira também foi 
aprovada a criação do Conselho Tu-
telar da 4ª região.

 OUTROS PROJETOS

Proposições do vereador Aldair 
Fagundes (Cidadania), o Projeto de 
Lei nº 22 denomina Bairro São Lo-
renço e o nº 26 que denomina dez 
ruas no mesmo bairro.

De proposição do presidente 
da Casa Legislativa vereador Junior 
Martins (Cidadania), o Projeto de 
Lei nº 04/2023 denomina Calçadão 
Pedro Antônio Sena, na Vila Exposi-
ção e o de nº 12/2023 que deno-
mina rua Geraldo César Andrade 
Mendes, no bairro Vila Regina.

O vereador Cláudio Rodrigues 
(Rede) apresentou dois projetos 
de Lei. O de nº 13/2023 que de-

nomina Rua Santina Ferreira da 
Silva, no bairro Santos Reis e o de 
nº 28/2023 que denomina Ponte 
Belarmino Ribeiro dos Santos, na 
Comunidade Rural de Atoleiro.

O vereador Edmílson Bispo 
(PSD) também apresentou dois 
Projetos de Lei. O de nº 18/2023 
que denomina rua Deosmar Alves 
Pereira, no bairro Jardim Olímpico 
e o nº 19/2023 que denomina Es-
paço São José de Anchieta, no Con-
junto Joaquim Costa.

O PL nº 26/2023 do vereador Al-
dair Fagundes denomina rua Joana 
Francisca, no bairro Vila Atlântida.

Proposição do primeiro-secre-
tário, Igor Dias (União Brasil), o 
Projeto de Lei nº 27/2023 denomi-
na Praça Délcio Cristianismo Costa, 
no bairro Santa Rita.

Do vereador Reinaldo Barbosa 
(PRB), o PL nº 32/2023 denomi-
na Praça Júlia Pereira dos santos, 
no bairro Santa Lúcia II. (Ascom 
CMMC)

A sessão ordinária desta terça-
-feira (28), na Câmara Municipal, 
foi de pauta cheia, com a aprovação 
de 16 requerimentos. Destaque 
para o pedido da vice-presidente 
da Casa, vereadora Maria Helena 
Lopes (MDB) que solicita do execu-
tivo a doação de um terreno para 
a construção de um galpão para 
abrigar a área administrativa e os 
produtos do programa Mesa Brasil, 
conforme demanda do Conselho 
Regional do Sesc de Minas Gerais.

A vereadora Maria Helena expli-
cou que o local para implantação 
da unidade, conforme o projeto 
arquitetônico, é necessário um es-
paço de 1,5 a 2 mil m², dos quais, 
364 m² que se destinam à área ad-
ministrativa e 300 m² para arma-
zenamento de alimentos. O Mesa 
Brasil atua ao lado de parceiros, 
como centrais de distribuição e 

abastecimento de alimentos, feiras 
livres, redes atacadistas e varejis-
tas, e indústria alimentícia que 
doam excedentes de produção ou 
produtos fora dos padrões de co-
mercialização, mas em condições 
seguras para o consumo.

INTERNET - A realização de 
estudo para aquisição de equipa-
mento Colibri, mouse de cabeça 
que possibilita a pessoa com de-
ficiência severa usar computador, 
telefone e tablet apenas com pis-
car dos olhos e pouquíssimo movi-
mento de cabeça, foi a solicitação 
apresentada pelo vereador Rodri-
go cadeirante (Rede).

O pedido do vereador Cláudio 
Rodrigues (Rede) foi pelo retorno 
do Projeto Onda Verde internet 
gratuita nas praças e parques mu-
nicipais.

INFRAESTRUTURA - No setor de 
infraestrutura urbana, a vereadora 
Graças da Casa do Motor (União 
Brasil) solicitou o envio de uma 
equipe para a recuperação das es-
tradas na Comunidade de Campos 
Elíseos.

A reforma e revitalização da 
Praça do bairro São Geraldo II, 
incluindo a instalação de bancos, 
plantio de grama e demais serviços 
de embelezamento, e a reforma das 
estradas das regiões de Morro Ver-
melho e Claraval, foram os pedidos 
apresentados pelo vereador Rodri-
go Cadeirante.

Um estudo por parte da MC-
Trans de viabilidade para implanta-
ção de uma sinalização semafórica 
na rua Januária, esquina com a rua 
João Pinheiro, foi o requerimento 
apresentado pelo vereador Wilton 
Dias (PTB).

A instalação de playgrounds 
nas praças Madre Olmira Lacerda 
França, no bairro Delfino Maga-
lhães; Zilda Arns, no bairro Santo 
Antônio; na rua Curitiba, no bairro 
Delfino Magalhães; na Rua JK, no 
bairro Belvedere, foi o pedido do 
vereador Odair Ferreira (SD).

O pedido do vereador Raimun-
do Pereira (PDT) é pela restauração 
do asfalto próximo à ponte da rua 
Campo Azul, bairro Santo Antônio 
II, que devido o período chuvoso 
surgiu um grande buraco.

Já o vereador Daniel Dias (PC 
do B) solicitou que sejam realiza-
das obras de estruturação para o 
parque dos Mangues, situado entre 
os bairros José Correa Machado, 
Residencial Parque Sul e Residen-
cial Sul.

POLÍTICAS PÚBLICAS - O Pro-

jeto de Lei que institui a Política 
Pública do Município com garan-
tia, proteção e ampliação dos di-
reitos das pessoas com transtor-
nos do espectro autista — TEA e 
seus familiares, foi o requerimen-
to apresentado pelo vereador 
Elair Gomes (MDB).

O vereador Edson Pereira dos 
Santos (PV ) apresentou o ante-
projeto que estabelece as Políti-
cas Pública para Segurança nas 
Instituições Públicas e Privadas 
de Ensino, no âmbito do municí-
pio de Montes Claros.

SEGURANÇA -  A criação de 
um canal para denúncias de ame-
aças a integridade das crianças da 
rede municipal de educação, bem 
como ameaças ao patrimônio pú-
blico, foi a solicitação apresenta-
da pelo vereador Aldair Fagundes 

Brito (Cidadania).
Ainda sobre a área de seguran-

ça, os vereadores Edson Pereira 
dos Santos e José Marcos Martins 
Freitas (PSC) se juntaram para so-
licitar o anteprojeto que dispõe 
sobre a criação da Guarda Muni-
cipal Escolar no âmbito do muni-
cípio de Montes Claros.

AUDIÊNCIA PÚBLICA - O vere-
ador Edson Pereira dos Santos se 
juntou ao colega Heudes da Silva 
Siqueira (Patriota) para solicitar 
que seja transformada em audi-
ência pública a sessão ordinária 
do dia 13/04/2023, tendo como 
pauta a criação de Políticas Públi-
cas para a Segurança Escolar nas 
Instituições Públicas e Privadas 
de Ensino, no âmbito do muni-
cípio de Montes Claros. (Ascom 
CMMC)

O governador Romeu Zema apre-
sentou três emendas ao Projeto de Lei 
(PL) 358/23, que trata da reorganização 
administrativa do Estado. A mensagem 
governamental foi recebida oficialmente 
durante a Reunião Ordinária de Plenário 
realizada nesta terça-feira (28/3/23) na 
Assembleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG).

A emenda nº 1 tem o objetivo de atua-
lizar a remuneração do vice-presidente da 
Fundação Hospitalar do Estado de Minas 
Gerais (Fhemig). Atualmente essa remu-
neração é de R$ 9 mil. A emenda eleva 
esse valor para R$ 20 mil.

Já a emenda nº 2 faz uma alteração 
no PL 358/23, de modo que a Superin-

tendência Central de Administração de 
Pessoal da Subsecretaria de Estado de 
Gestão de Pessoas tenha seis unidades a 
ela subordinadas, e não cinco, como na 
redação original do projeto.

Por fim, a emenda nº 3 modifica o 
quantitativo de Superintendências Re-
gionais de Saúde. No texto original do PL 
358/23, seriam 19 unidades dentro da es-
trutura da Secretaria de Estado de Saúde. 
Com a redação proposta pela emenda, 
serão 20 superintendências.

O PL 358/23 aguarda parecer de 1º 
turno da Comissão de Administração Pú-
blica.

OUVIDOR É DESIGNADO

Ainda durante a Reunião Ordinária 
de Plenário desta terça-feira (28), foi 
comunicada a designação do deputado 
Bosco (Cidadania) como ouvidor-geral 
da ALMG. A Ouvidoria Parlamentar é 
um canal para que os cidadãos possam 
encaminhar sugestões, questionamen-
tos, reclamações ou denúncias relativas 
ao funcionamento do Poder Legislativo.

A reunião foi presidida pela depu-
tada Macaé Evaristo (PT). Ao longo do 
mês de março, quando se comemora o 
Dia Internacional da Mulher, todas as 
Reuniões Ordinárias de Plenário estão 
sendo conduzidas pelas integrantes 
da bancada feminina da ALMG. (Portal 
ALMG)



Montes Claros, quarta-feira, 29.3.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 
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Montes Claros, segunda-feira, 13.2.2023
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Montes Claros contrata R$ 4,7 Montes Claros contrata R$ 4,7 
milhões de exames laboratoriaismilhões de exames laboratoriais

Anvisa proíbe venda de todas as pomadas Anvisa proíbe venda de todas as pomadas 
para modelar e trançar cabelospara modelar e trançar cabelos

Hotel São José demolido Hotel São José demolido 
no final de semana, em no final de semana, em 
Montes Claros Montes Claros 
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Todas as pomadas para mode-
lar, trançar e fixar cabelos estão 
com a venda proibida pela Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa). A medida de segurança é 
válida também para distribuição e 
exposição para a venda de todos os 
lotes de qualquer tipo destes cos-
méticos, no comércio em geral.

A interdição é temporária e fica-
rá vigente até que sejam realizados 
testes, análises e outras providên-
cias possíveis para concluir a inves-
tigação sobre caso de intoxicações, 
informou a agência. A Resolução 
nº 475 da Anvisa foi publicada na 
quinta-feira (9), no Diário Oficial 
da União.

A Anvisa informa ainda que as 
pomadas existentes nas residências 
ou em salões de beleza, que foram 
compradas antes da publicação da 
resolução, ou seja antes do dia 9 de 
fevereiro, também não devem ser 
usados, enquanto a medida estiver 
em vigor.

O CASO | Em dezembro do 
ano passado, a Anvisa alertou para 
o risco de cegueira temporária, 

provocada pelo uso de produtos 
para trançar e modelar cabelos 
comercializados em todo o país. A 
decisão de ontem foi adotada pelo 
colegiado como forma de prevenir 
novos casos de intoxicação relacio-
nados ao uso desse tipo de produ-
to de várias marcas, em diferentes 
regiões do país.

Entre os efeitos adversos ob-
servados estão a perda temporária 
da visão, forte ardência nos olhos, 
lacrimejamento intenso, coceira, 
vermelhidão e inchaço dos olhos, 
dores de cabeça e queda intensa de 
cabelo.

Segundo as informações dispo-
níveis, as ocorrências se deram, 
principalmente, depois que os usu-
ários que aplicaram as pomadas 
mergulharam no mar, piscina, to-
mam banho de chuva, ou transpi-
ram. Isso porque a pomada escorre 
pelo rosto e entra em contato com 
os olhos.

ORIENTAÇÕES | Para proteger 
a população, a Anvisa orienta os 
consumidores a não usarem ou ad-
quirirem essas pomadas. Se o uso 

for recente, os cabelos devem ser 
lavados com cuidado, com a cabeça 
inclinada para trás, para que o pro-
duto não escorra para os olhos. Em 
caso de contato acidental, os olhos 
devem ser lavados imediatamente 
com água em abundância. Se hou-
ver intoxicação, a orientação é que 
procurem o serviço de saúde mais 
próximo.

Aos profissionais de salões de 
beleza e comércio em geral, a Anvi-
sa reforça que os produtos não po-
dem ser comercializados e adverte 
que estes não devem ser usados em 
nenhum cliente. A recomendação 
vale também para quem manuseia 
o produto.

Em caso de efeitos indesejados, 
é possível informar a Anvisa por 
meio de um formulário online. A 
agência recomenda que, na hora 
de fazer o registro, a pessoa tenha 
em mãos os dados do rótulo do 
produto. O formulário preenchido 
será encaminhado a uma equipe 
técnica para análise das informa-
ções, seguida pela investigação e 
busca de evidências. Os dados do 

informante são mantidos sob sigi-
lo.

Já os profissionais de saúde que 
realizarem atendimentos a pacien-
tes com danos à saúde devido ao 
uso destas pomadas, devem notifi-
car a Anvisa pelo site. Nos estados e 
municípios, as vigilâncias sanitárias 
locais devem fiscalizar e adotar as 
medidas necessárias para que estes 
produtos não circulem e não sejam 
comercializados, até uma possível 
mudança de orientação da Anvisa.

Até o fim da interdição, estão 
suspensas também pela Anvisa 
novas notificações para regulari-
zar pomadas capilares. Na semana 
que vem, a Diretoria Colegiada da 
Anvisa deve realizar uma reunião 
técnica com o setor produtivo para 
discutir novos procedimentos ne-
cessários à regularização dos pro-
dutos, que deverão seguir regras 
específicas.

A Anvisa já tinha publicado dois 
alertas e interdições sobre estes 
produtos aos cabelos. A agência e 
os órgãos de vigilância sanitária lo-
cais seguem investigando os casos, 

O hotel São José, que na década 
de 60 foi um dos points de Mon-
tes Claros, foi demolido neste final 
de semana, na surdina, e no local 
será construído um ponto comer-
cial. Uma curiosidade marca este 
processo: o imóvel teve iniciado 
o seu processo de tombamento, a 
pedido da conselheira Raquel Ve-
loso, sob a alegação de relevância 

histórica, para impedir a mudança 
da sua fachada. Porém, em dezem-
bro de 2021, o processo foi modi-
ficado pelo Conselho Municipal de 
Proteção ao Patrimônio Artístico 
Cultural de Montes Claros (Com-
pac) e agora ocorreu a demolição. 
O historiador Wanderlino Arruda 
foi um dos defensores do tomba-
mento histórico.

O secretário municipal de Cul-
tura, João Rodrigues, afirma que 
a demolição cumpriu a Lei, pois 
o imóvel tinha alvará para realizar 
a demolição. O antigo Hotel São 
José, que foi um dos principais 
pontos de hospedagens na cidade, 
é onde supostamente ficou hos-
pedado o cantor Roberto Carlos, 
durante show na década de 1960. 

GIRLENO ALENCAR

O município de Montes Cla-
ros contratou R$ 4,7 milhões  de 
Serviços Auxiliares de Diagnóstico 
em Laboratório Clínico, de acordo 
com os recursos alocados na pro-
gramação pactuada integrada (PPI 
ASSISTENCIAL), para atendimento 
à demanda das Unidades Básicas 
de Saúde (ESFs), Policlínicas e Hos-
pital Doutor Alpheu Gonçalves de 
Quadros, conforme Chamamen-
to Público N° 004/2021 e Planos 
Operativos. No segundo termo de 
aditamento, foi concedido reajus-
te de 25% do contrato original. O 
Laboratório Biominas teve reajuste 
de R$ 38.027,58 e o valor total do 

contrato será de R$ 190.137,90. O 
Laboratório Montes Claros LTDA 
teve reajuste de R$ 71.095,02 e o 
valor total do contrato será de R$ 
355.475,10. O Laboratório Oli-
veira e Soares teve reajuste de R$ 
51.254,55 e o valor total do contra-
to será de R$ 256.272,75. Tabosa e 
Guedes Análise Clínica teve reajuste 
de R$ 114.082,74 e o valor total do 
contrato será de R$ 570.413,70.

O Laboratório Santa Clara teve 
reajuste de R$ 112.725,54 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
563.627,70.  O Labmoc Laborató-
rios e Diagnósticos teve reajuste 
de R$ 84.322,02 e o valor total do 
contrato será de R$ 421.610,10. O 
Laboratório Voumard teve reajuste 

de R$ 138.883,32 e o valor total do 
contrato será de R$ 694.416,60. 
Voumard&Cordeiro Ltda teve re-
ajuste de R$ 161.174,79 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
805.873,95. O Laboratório Fróes 
e Almeida teve reajuste de R$ 
89.282,13 e o valor total do con-
trato será de R$ 446.410,65. O 
Instituto De Pesquisa Yova Rafha 
teve reajuste de R$ 105.815,88 e o 
valor total do contrato será de R$ 
529.079,40. O Biomontes Diagnós-
ticos teve reajuste de R$ 54.561,30 
e o valor total do contrato será de 
R$ 272.806,50. O Premier Análi-
ses Clínicas teve reajuste de R$ 
76.055,16 e o valor total do con-
trato será de R$ 380.275,80. 

os produtos citados e as empresas 
fabricantes.

Por enquanto, a Anvisa não de-
terminou o recolhimento das po-
madas capilares investigadas, das 

prateleiras. No Rio de Janeiro, no 
entanto, o órgão de vigilância mu-
nicipal recolheu pomadas capilares 
em meados de janeiro. (Agência 
Brasil)

O imóvel era situado na esquina 
da rua Dr. Santos com Praça Coro-
nel Ribeiro, no Centro de Montes 
Claros. O prédio, que foi inaugu-
rado em 1937, hospedou diversas 
autoridades e personalidades, na 
época em que abrigava um hotel, 
e nos últimos anos recebeu institui-
ções de ensino.

O tombamento do prédio foi 
marcado por polêmica, pois os pro-
prietários não concordaram com o 
teor e o advogado Anderson Carva-
lho entrou com recurso. O Compac 
é um órgão colegiado, autônomo, 
consultivo e deliberativo, vinculado 
à Secretaria Municipal de Cultura, e 
tem por finalidade deliberar ações 
para a preservação e promoção do 
patrimônio histórico, cultural, natu-
ral e científico do município. Com a 
decisão do Compac, o imóvel agora 
poderá ser vendido e o comprador 
pode demoli-lo como bem enten-
der.

O secretário municipal de Cultu-
ra, João Rodrigues, explica que dos 
15 conselheiros, 13 foram favoráveis 
ao não tombamento e somente dois 
foram favoráveis. Ele salienta que o 
prédio original foi todo mudado, 
depois que deixou de abrigar o ho-
tel e passou a receber escolas. (GA)

Empresas que contribuemEmpresas que contribuem
com o com o CCVEC:CCVEC:

FAZENDO O BEMFAZENDO O BEM

Montes Claros investiga oito mortes Montes Claros investiga oito mortes 
por chikungunya e denguepor chikungunya e dengue

Norte de Minas terá R$ 6,5 mi para a Norte de Minas terá R$ 6,5 mi para a 
redução de filas de cirurgias eletivasredução de filas de cirurgias eletivas

Aprovada a instalação de Aprovada a instalação de 
serviços em Montes Claros, serviços em Montes Claros, 
Bocaiúva e Francisco SáBocaiúva e Francisco Sá

Programa contra violência Programa contra violência 
política tem votação adiadapolítica tem votação adiada
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    AMBULATÓRIOS ESPECIALIZADOS

GIRLENO ALENCAR

Estão sendo investigadas as mor-
tes de sete pessoas por complica-
ções provocadas pela febre chikun-
gunya e uma pessoa por dengue, em 
Montes Claros. Os exames laborato-
riais estão sendo realizados em Belo 
Horizonte. 

O Boletim Epidemiológico de 
Minas Gerais, divulgado ontem, 
mostra que Montes Claros esta com 
17.020 casos notificados de dengue, 
7.177 de chikungunya e três mortes 
e 24 casos de zika vírus, sendo uma 
das cidades com alta infestação. Mi-
nas Gerais registrou 131.032 casos 
prováveis (casos notificados exceto 
os descartados) de dengue. Desse 
total, 46.619 casos foram confirma-
dos para a doença. Há 15 óbitos 

confirmados por dengue em Minas 
Gerais e 64 óbitos em investigação.

Em relação à febre chikungunya, 
foram registrados 36.011 casos pro-
váveis da doença, dos quais 10.895 
foram confirmados. Até o momento, 
foram confirmados quatro óbitos 
pela doença no Estado e outras 14 
estão em investigação. Quanto ao 
vírus zika, até o momento foram 
registrados 164 casos prováveis. Há 
dez casos confirmados para a doen-
ça e não há óbitos por zika em Minas 
Gerais, até o momento.

A Prefeitura de Montes Claros 
implantou o serviço ambulatorial de 
reabilitação pós-chikungunya. O ser-
viço está disponível para atendimen-
to aos pacientes com sequelas ou 
incapacidade física ocasionada pela 
doença. O tratamento é destinado 

às pessoas que apresentem quadro 
de dores, perda parcial ou total dos 
movimentos ou sintomas diversos 
associados à doença por um período 
igual ou superior a 30 dias.

Para ter acesso ao tratamento o 
paciente deve comparecer à Unida-
de Básica de Saúde mais próxima 
da sua casa, onde será realizada a 
solicitação. A partir daí, o paciente 
será encaminhado para uma equipe 
multidisciplinar composta por orto-
pedista, acupunturista, enfermeiro, 
assistente social, fonoaudiólogo, 
nutricionista, psicólogo e terapeuta 
ocupacional. O tratamento será rea-
lizado no Centro de Reabilitação Fí-
sica/Órteses e Próteses, no bairro de 
Lourdes. O atendimento é realizado 
de segunda a sexta-feira, das 7 às 17 
horas.

No período de abril a dezembro 
deste ano o Norte de Minas será con-
templada com investimento superior 
a R$ 6,5 milhões para a implementa-
ção do Plano Estadual de Redução 
de Filas de Cirurgias Eletivas. Os 
investimentos foram aprovados pela 
Comissão Intergestores Bipartite do 
Sistema Único de Saúde (CIB-SUS) e 
estão previstos na Deliberação 4.119, 
publicada dia 15 de março pela Se-
cretaria de Estado da Saúde de Mi-
nas Gerais (SES-MG). Os municípios 
executores deverão realizar procedi-
mentos para a população própria e 
referenciada.

Em todo o Estado, os recursos 
direcionados pela Portaria 90, publi-
cada pelo Ministério da Saúde no dia 
3 de fevereiro deste ano, são superio-
res a R$ 60,2 milhões. O repasse dos 
recursos a 193 municípios teve como 
base a série histórica de produção no 
período de janeiro a dezembro de 
2022.

Até 31 de dezembro do ano pas-
sado a fila de espera de cirurgias 

eletivas em Minas Gerais contabili-
zava 86.249 procedimentos a serem 
realizados. Com os investimentos de 
custeio a serem executados a partir 
de abril, a previsão é de que sejam 
realizados 40.883 procedimentos. A 
pactuação aprovada pelos gestores 
na CIB-SUS definiu 25 procedimen-
tos cirúrgicos prioritários, conside-
rando que o recurso disponibiliza-
do para o Estado está limitado a R$ 
60,2 milhões. A maior quantidade de 
procedimentos a serem realizados 
são: hernioplastia inguinal unilateral 
(9.575); colecistectomia videolapa-
roscópica (8.136); colecistectomia 
(7.225); hernioplastia umbilical 
(6.334); hemorroidectomia (2.280); 
hernioplastia epigastrica (1.840); 
hernioplastia incisional (1.823); her-
nioplastia inguinal bilateral (1.710) e 
fistulectomia (792 procedimentos).

O coordenador de regulação da 
Superintendência Regional de Saú-
de (SRS) de Montes Claros, Cleiton 
Francis Carnielle, explica que a libe-
ração de numeração específica de 

Autorizações de Internações Hospi-
talares (AIHs) por parte da SES-MG 
será limitada para a execução dos 
procedimentos cirúrgicos eletivos 
relacionados na Deliberação 4.119.

A transferência do recurso federal 
associado ao Plano Estadual de Re-
dução de Filas de Cirurgias Eletivas 
levará em conta dois critérios: um 
terço do valor total de cada benefici-
ário será repassado do Fundo Nacio-
nal de Saúde ao fundo estadual e aos 
fundos municipais para fomentar o 
início do programa. O montante res-
tante será repassado de acordo com 
a apuração da produção de serviços 
registrada na base de dados dos Sis-
temas de Informações Ambulatoriais 
e Hospitalares (SIH-SIA/SUS). “O Pla-
no Estadual de Redução de Filas de 
Cirurgias Eletivas constitui iniciativa 
importante no sentido de atender 
demandas que parte de usuários do 
SUS aguardam há um bom tempo”, 
avalia o coordenador de regulação.

Para 13 municípios que com-
põem a área de atuação da Superin-

tendência Regional de Saúde (SRS) 
de Montes Claros os investimentos 
de custeio para a redução das filas 
de cirurgias eletivas será superior a 
R$ 4,4 milhões. Estão divididos da 
seguinte forma: Montes Claros (R$ 
1,881 milhão); Taiobeiras (R$ 493,1 
mil); Janaúba (R$ 451,1 mil); Salinas 
(R$ 397,9 mil); Bocaiuva (R$ 250,4 
mil); Coração de Jesus (R$ 226,6 
mil); Porteirinha (R$ 196,6 mil); Fran-
cisco Sá (R$ 178,8 mil); Espinosa (R$ 
166,5 mil); Monte Azul (R$ 86,1 mil); 
Grão Mogol (R$ 75,4 mil); Rio Pardo 
de Minas (R$ 67,7 mil) e São João do 
Paraíso (22,1 mil).

Para sete municípios jurisdicio-
nados à Gerência Regional de Saúde 
(GRS) de Januária estão sendo dis-
ponibilizados mais de R$ 1,4 milhão 
para a execução do Plano Estadual 
de Redução de Filas de Cirurgias 
Eletivas. Os recursos estão divididos 
da seguinte forma: Manga (R$ 509,1 
mil); Januária (378,6 mil); Brasília de 
Minas (R$ 167,9 mil); São João da 
Ponte (R$ 153,7 mil); Urucuia (R$ 

A Comissão Intergestores Bi-
partite do Sistema Único de Saúde 
(CIB–SUS) da microrregião de Mon-
tes Claros aprovou a implantação de 
serviços ambulatoriais especializa-
dos em Montes Claros, Francisco Sá 
e Bocaiúva. Os novos serviços terão 
investimentos superiores a R$ 4,7 
milhões repassados pela Secretaria 
de Estado da Saúde de Minas Gerais 
(SES–MG). Em 42 municípios os 
investimentos serão superiores a R$ 
107,6 milhões e estão previstos nas 
Deliberações CIB-SUS 3.992 e 3.993, 
publicadas pela SES-MG no dia 9 de 
novembro de 2022.

Durante reunião da Comissão 
Intergestores Bipartite, realizada 
no auditório da Superintendência 
Regional de Saúde (SRS) de Montes 
Claros, foi destacada a importância 
da implantação dos novos serviços 
ambulatoriais especializados para 
atender demandas das microrregi-
ões que não possuem Centros Esta-
duais de Atenção Especializada em 
Saúde (CEAEs). As áreas prioritárias 
são: Pré-Natal de Alto Risco (PNAR); 
criança de risco; propedêutica do 
câncer de colo de útero e do câncer 
de mama; hipertensão arterial sistê-

mica e Diabetes Mellitus de alto e 
muito alto risco.

A superintendente regional de 
saúde de Montes Claros, Dhyeime 
Thauanne Pereira Marques, avalia 
que “a instalação dos novos serviços 
ambulatoriais vão reforçar a impor-
tância do Programa Saúde em Rede 
que está sendo implantado no Norte 
de Minas visando transformar o atu-
al modelo hierárquico, que tem os 
hospitais como centros dos atendi-
mentos, para dar lugar à gestão inte-
grativa da saúde. Nesse novo mode-
lo, os serviços de atenção primária 
dos municípios passarão a ser os or-
denadores dos cuidados em saúde”.

Em Montes Claros o atendimento 
de demandas da população residen-
te na microrregião será concentrado 
inicialmente nas policlínicas Hélio 
Sales (bairro Canelas), Carlos José 
do Espírito Santo (bairro São João) 
e Ariosto Correia Machado ( Jardim 
Alvorada). Para a estruturação desses 
serviços em Montes Claros a SES-MG 
fará investimento superior a R$ 3,6 
milhões para a realização de 92.849 
procedimentos. Além de Montes 
Claros serão atendidos pacientes re-
sidentes em Claro dos Poções; Glau-

cilândia; Itacambira e Juramento.
Em fase de implantação com 

vistas à realização de 15.620 pro-
cedimentos ambulatoriais, a mi-
crorregião de Bocaiúva está sendo 
contemplada com investimento de 
R$ 606 mil. Os municípios a serem 
beneficiados serão: Bocaiúva; Enge-
nheiro Navarro; Francisco Dumont; 
Guaraciama; Joaquim Felício e 
Olhos D´Água. Outros R$ 543,4 mil 
serão investidos na microrregião de 
saúde de Francisco Sá, visando a rea-
lização de 14 mil 206 procedimentos 
ambulatoriais especializados. Serão 
atendidos pacientes residentes em 
Botumirim; Capitão Enéas; Cristália; 
Francisco Sá; Grão Mogol e Josenó-
polis.

Em caráter excepcional e transi-
tório, num período de 13 meses que 
começou a ser contado a partir de 
dezembro do ano passado, os mu-
nicípios polo de microrregiões e os 
pontos de atenção ambulatorial es-
pecializados deverão se organizar e 
estruturar cinco linhas de cuidados 
prioritários para o atendimento de 
demandas da população. Durante a 
transição serão identificados os mu-
nicípios e pontos de atenção ambu-

latorial especializados aptos a serem 
referência para as linhas de cuidado 
prioritárias. Também serão observa-
dos os fluxos assistenciais e a abran-
gência regional dos serviços. A oferta 
de serviços poderá ser desenvolvida 
por uma ou mais instituições, desde 
que observada a totalidade da linha 
do cuidado, a capacidade operacio-
nal e o fluxo assistencial.

Ainda no primeiro semestre 
deste ano, os municípios polo de 
microrregião de saúde deverão criar 
núcleo regulador nas secretarias 
municipais de saúde com a finalida-
de de garantir o acesso de pacientes 
para os pontos de atenção ambula-
toriais especializados. A regulação 
deverá seguir protocolos clínicos e 
assistenciais selecionados pela SES-
-MG e de acordo com diretrizes es-
tabelecidas pela Deliberação 3.992.

No período de transição será 
necessário que os pontos de aten-
ção ambulatorial especializados 
implementem a criação de equipes 
multidisciplinares nas áreas defini-
das como prioritárias pela SES-MG, 
visando garantir a integralidade do 
cuidado dos pacientes. (Ascom SES-
-MG)

89,9 mil); São Francisco (R$ 77,5 mil) 
e Montalvânia (R$ 42,2 mil). Na área 
de jurisdição da Gerência Regional de 
Saúde de Pirapora serão investidos R$ 
606,2 mil na implementação do Pla-

no Estadual de Redução de Filas de 
Cirurgias Eletivas. Para Pirapora estão 
sendo disponibilizados R$ 373,6 mil 
e Várzea da Palma será contemplada 
com R$ 232,6 mil. (Ascom SES-MG)
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CDL MOC e Sebrae Minas inauguram CDL MOC e Sebrae Minas inauguram 
‘Rede de Atendimento’ em Montes ‘Rede de Atendimento’ em Montes 
ClarosClaros

ACI empossa presidente e diretoria ACI empossa presidente e diretoria 
para o triênio 2023/2026para o triênio 2023/2026

Novas perspectivas para uma gestão Novas perspectivas para uma gestão 
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A CDL Montes Claros, juntamen-
te com o Sebrae Minas, recebem os 
associados, autoridades e imprensa, 
para a solenidade de lançamento do 
Aqui tem Sebrae, dento das instala-
ção da entidade.

Para auxiliar as micro e pequenas 
empresas da cidade e também todas 
as pessoas que desejam começar um 
negócio do zero, a CDL Montes Cla-
ros, em parceria com o Sebrae Mi-
nas, inaugura na quinta-feira (30), 
às 19h, uma unidade da Rede de 
Atendimento Aqui tem Sebrae, na 
sede da CDL localizada da Av. Sidney 
Chaves, 447 no bairro Edgar Pereira. 

A Rede de Atendimento Aqui Tem 
Sebrae é uma iniciativa do Sebrae 
Minas, em conjunto com entidades 
parceiras, para ampliar o acesso dos 
pequenos negócios às soluções de 
gestão e empreendedorismo, con-
tribuindo para o desenvolvimento 
econômico local. A Rede aumenta a 
capacidade de atendimento presen-

cial do Sebrae Minas, que hoje tem 
58 agências espalhadas pelo Estado. 
Somente no Norte de Minas foram 
feitos mais de 60 mil atendimentos 
desde janeiro de 2022. Por meio 
da Rede, os empreendedores terão 
mais acesso a informações, produ-
tos e serviços de orientação e capa-
citação empresarial, oferecidos pelo 
Sebrae. 

Com a implementação da Rede 
de Atendimento Aqui Tem Sebrae, 
a CDL irá oferecer todo o suporte 
e conhecimento necessários para a 
melhoria do ambiente de negócios 
no município como acessar de for-
ma presencial e facilitada os produ-
tos e serviços do Sebrae/MG, receber 
atendimento imediato e qualificado 
sobre gestão de negócios obter 
informações e conhecimento ge-
rencial para o empreendimento e 
aumentar a competitividade do ne-
gócio no mercado.

Por meio da parceria, as MPE’s 

poderão solicitar consultas de via-
bilidade; orientação prévia sobre o 
processo de registro e licenciamen-
to municipal para todas as formas 
jurídicas (CNPJ, Inscrição Estadual 
e Inscrição Municipal); protocolo 
de licenciamento municipal de em-
presas e entrega de demais docu-
mentos; cadastramento como forne-
cedor da Prefeitura para participar 
de processos de compras públicas 
e serviços para o MEI (formalização, 
alteração, emissão de DAS, envio de 
DASN, baixa).

A oficialização do convênio con-
tará com a presença do presidente 
do Conselho Deliberativo do Sebrae 
Minas, Marcelo de Souza e Silva, do 
Superintendente Afonso Rocha e 
membros da diretoria da CDL Mon-
tes Claros.

O horário de atendimento ao pú-
blico será de segunda a sexta, das 8h 
às 12h e das 14h às 18h. O telefone 
é o (38) 3690-1937.

A Associação Comercial, Indus-
trial e de Serviços de Montes Claros 
escreveu mais um importante capí-
tulo em sua história. Pela primeira 
vez, a entidade terá uma mulher 
presidente, a advogada Gislayne Lo-
pes Pinheiro, foi empossada nesta 
segunda-feira, 27 de março, para o 
triênio 2023/2026. A diretoria exe-
cutiva também tomou posse, tendo 
o empresário Maurício Sérgio Silva 
como vice-presidente.

A ACI foi fundada em 1947 e é 
uma das principais entidades de 
classe do Norte de Minas, entre 
seus produtos, a realização da Feni-
cs - Feira Nacional da Indústria, Co-
mércio e Serviços, que está em sua 
28ª edição e será realizada nos dias 
14 a 17 de setembro, no Parque de 
Exposições João Alencar Athayde.

O empresário Leonardo Vascon-
celos presidiu a ACI nos últimos 
três anos e destacou o momento 
pandêmico em que assumiu a enti-
dade. “Em 31 de março de 2020, em 
plena pandemia, com lockdown, to-
mei posse somente com Dr Newton 
Figueiredo, presidente anterior. Foi 
um desafio jamais imaginado, que 
exigiu mais sabedoria e colabora-
ção de todos. Os colaboradores da 
ACI continuaram a trabalhar em 
home office e souberam caminhar 
com resiliência. A equipe foi forjada 
pela dificuldade, com coragem rea-
lizamos a primeira edição da Fenics 
em formato digital. A diretoria deu 

carta branca para fazer um evento 
totalmente novo e a marca FENICS 
alcançou milhares de visualizações 
na internet. Na segunda edição on-
-line, a feira comercializou estandes 
e entrou no e-Commerce. Na tercei-
ra edição da feira sob minha gestão, 
a Fenics foi híbrida, com eventos no 
site e estandes presenciais”, conta.

O associativismo é muito im-
portante para a economia regional 
pois coloca pautas em comum com 
outras entidades. Unidas, as classes 
conseguem ser ouvidas pelas auto-
ridades, atuar de forma decisiva e 
melhor contribuir para a sociedade. 
Com uma sede maior e mais moder-
na, a ACI está mais apta para aten-
der aos anseios da comunidade. 
Leonardo Vasconcelos frisou sobre 
a importância desta obra, que foi 
construída em sua gestão. “Com o 
apoio de grandes parceiros, como 
a Prefeitura Municipal, o arquiteto 
Dennison Caldeira e o Sicoob Cre-
dinosso, conseguimos realizar este 
sonho. Além da diretoria, como Dr 
Newton Figueiredo, que lançou a 
pedra fundamental e esteve presen-
te em cada solução para os desafios 
que surgiram”.

Ainda na gestão de Vasconce-
los foi criada a Câmara da Mulher 
Empreendedora, que mobiliza e 
fomenta o empreendedorismo fe-
minino e a ACI Innovation, que 
tem o objetivo de incentivar ações 
inovadoras e startups. “A entidade é 

uma mola propulsora do progresso 
e estarei sempre ao lado para apoiar 
suas ações. Assim como Dra Gisla-
ne Lopes Pinheiro, quando minha 
vice-presidente, compartilhou res-
ponsabilidades e contribuiu para 
que os projetos fossem realizados”, 
pontuou Leonardo, que agora pas-
sa a integrar o Conselho Superior, 
composto por ex-presidentes.

DIRETORIA COM NOVOS 
INTEGRANTES

O presidente do Conselho Supe-
rior da ACI, Geraldo Drumond, pre-
sidiu a solenidade de posse. Ele afir-
mou que “a classe empresarial viveu 
momentos difíceis na pandemia e 
com muita ponderação a ACI soube 
conduzir de acordo com as medidas 
necessárias. Em um novo contexto, 
não menos desafiador, desejamos 
à nova diretoria, uma gestão mar-
cante, já por ser a primeira mulher 
presidente da ACI, que está nesta 
condição por sua competência”.

Na solenidade, tomaram pos-
se: Maurício Sérgio Silva, como 
vice-presidente. A diretoria execu-
tiva: Secretário Geral: Dennison 
Caldeira; 2º Secretário: Edenilson 
Durães; 1.º Tesoureiro: Jairo Bahia; 
2º Tesoureiro: Leandro Guedes. A 
Diretoria estratégica: Diretor Co-
mercial: Ricardo Alencar; Diretor In-
dustrial: João Paculdino; Diretor de 
Prestação de Serviços: Marco Túlio 

A ACI possui 73 anos de fundação 
e ainda se mantém jovem, com nova 
sede, novos eventos e inovando nes-
ta gestão. Gislayne Lopes Pinheiro 
é especialista em Direito Processual 
Civil e do Trabalho pela Unimontes, 
é sócia da empresa “Gislayne Lopes 
Sociedade de Advocacia” e Membro 
do Comitê Jurídico Estadual da Fe-
deraminas. Apesar de ser a primeira 
mulher a presidir uma entidade de 
classe em Montes Claros, a advogada 
ressalta que a dedicação e trabalho 
vão além do gênero.  “Estou lison-
jeada de ser a primeira mulher a 
presidir uma entidade com tamanha 
importância para o desenvolvimen-
to socioeconômico regional, inspi-
rando outras empreendedoras a se 
dedicarem a um propósito, como o 
associativismo. Há cerca de 10 anos 
neste ambiente, sei de minha res-
ponsabilidade e estou comprometi-
da ainda mais com a entidade e seu 
propósito. Com o apoio da diretoria, 

vamos trabalhar com afinco para o 
crescimento regional, destaca.

O vice-prefeito de Montes Claros, 
Guilherme Guimarães, fez questão 
de dizer sobre o orgulho que a ci-
dade tem em possuir uma entidade 
como a ACI. “É preciso coragem para 
assumir uma missão como presidir 
a ACI”. Ele citou a etimologia da 
palavra Coragem, que significa agir 
com o coração. “A mulher além de 
ser reconhecida, tem de superar a 
todos. Gislayne Lopes se destaca em 
todas as tarefas a que se propõe, e é 
isto que esperamos à frente de uma 
entidade que defende o sucesso da 
economia, o crescimento e a pros-
peridade de nossa cidade. A ACI é 
inovadora em todos os tempos, mas 
esta data é emblemática por criar 
mais oportunidades para o empre-
endedorismo feminino, criando um 
ambiente para as discussões que 
fomentam o desenvolvimento socio-
econômico”.

Gislayne Pinheiro Lopes vai presidir a ACI na gestão 2023 a 
2026, com o apoio da diretoria empossada 

A nova diretoria

COMARCA DE MONTES CLAROS-MG - EDITAL DE CITAÇÃO. O Exmo. Sr. Evandro 
Cangussu Melo  - Juiz de Direito da 5ª Vara Cível da Comarca de Montes Claros, Estado 
de Minas Gerais, no exercício do cargo e na forma da Lei, etc...Pelo presente edital, 
expedido com o prazo de trinta (30) dias, contados a partir de sua primeira publica-
ção, cita os interessados ausentes, incertos e desconhecidos, que se encontram em 
lugar incerto e não sabido, para no prazo de 15 (quinze) dias, sob pena de revelia, 
contestarem a ação de Usucapião,  processo n. 5012786-23.2017.8.13.0433, ajuizada 
por ESPÓLIO DE MARIA NUNES MACIEL em face dos herdeiros do “de cujus” IZALTO 
SOARES DA CRUZ, proprietário do imóvel, MARIA NILZA MACIEL SANTOS, brasileira, 
casada, do lar, inscrita no CPF n.º 822.763.236-04, titular do RG n.º MG-11.824.102, 
SSP/MG, residente e domiciliada a Av. Bio Lopes, n.º 1.363, Alice Maia, CEP 39400-220; 
e JOÃO MACIEL SOARES, brasileiro, solteiro, trabalhador rural, inscrito no CPF n.º 
057.735.746-83 titular do RG n.º MG-13.171.825, SSP/MG, residente e domiciliada a 
Rua Circular, n.º 64, Morrinhos, CEP 39400-430, ambos nesta cidade, em curso por 
este Juízo e Secretaria da Quinta Vara Cível desta Comarca de Montes Claros/MG, si-
tuado na Rua Raimundo Penalva, n.º 70, Vila Guilhermina, nesta cidade e comarca de 
Montes Claros/MG. A ação acima mencionada tem  por objetivo usucapir o seguinte 
imóvel, qual seja, uma área de imóvel, situada na RUA CIRCULAR, n.º 64, BAIRRO 
MORRINHOS NESTA CIDADE DE MONTES CLAROS/MG – CEP 39400-430, com área 
de 295,06 m² (duzentos e noventa e cinco metros quadrados e seis centímetros). 
Imóvel pertencente ao antigo loteamento do bairro Morrinhos, deste município e co-
marca, registrada no Cartório de 1º Ofício de Imóveis desta comarca sob o nº 29.166, 
às fls. 079, no Livro nº 3-X, data da abertura 08/03/1951, pertencente ao Sr. IZALTO 
SOARES DA CRUZ e MARIA DE JESUS MACIEL. Ficam cientificados os citandos de 
que, não sendo contestada a ação no prazo legal, presumir-se-ão aceitos como verda-
deiros os fatos articulados na inicial. Para conhecimento dos interessados, expediu-se 
o presente edital que vai afixado no local de costume e publicado na forma da Lei. 
Dado e passado nesta cidade de Montes Claros-MG, aos 24 de março de 2023. Eu,               
Salviana Simões Canela da Paixão - Escrivã Judicial da 5.ª Secretaria de Juízo, digitei-o 
e o subscrevo por ordem do MM. Juiz de Direito. Adv. LUCIO FERREIRA DOS SANTOS 
- OAB MG160575. Documento assinado digitalmente pelo Exmo. Sr. Evandro Cangus-
su Melo, Juiz de Direito da 5ª Vara Cível, da Comarca de Montes Claros

Pimenta; Diretor de Micro e Peque-
nas Empresas: Ernandes Ferreira 
Batata; Diretor Economia: Marcos 
Fábio Martins; Diretora Contábil e 
Jurídico: Dra. Mariana Veloso Sou-
to; Diretor de Agronegócio: Sônia 
Cardoso; Diretor de Assuntos Co-
munitários: Amanda da Silva; Dire-
tor de Gestão  Ambiental: José Jor-
ge Junior; Diretor Administrativo: 
Antônio Cézar dos Santos; Diretor 
de Infraestrutura: Leandro da Silva 
Pinto; Diretor de ASG (Ambiental, 
Social e Governança): Marcelo 
Torres; Diretor Social: Fernando 

Deusdará.
O Conselho Diretor, por sua vez, 

é composto por Abílio Carnielli, Ag-
naldo Leite, Antônio Paculdino, An-
derson Carvalho, Adauto Marques 
Filho, Ariane Galdino, Cácio Xavier, 
Dalton Rocha, Esmeraldo Pizarro, 
Fabrício Fagundes, Fernando Mi-
randa, Jairo Pordenciano, Ildeumar 
Soares, Mariela Baptista, Osmar 
Rego Cunha, Paulo César Santiago 
Filho, Pávilo Miranda, Robson Luiz 
Morais, Thiago Tolentino, Wesley 
Maciel. O Conselho Fiscal: Carlos 
Andrade, Geancarlo Silva Almeida, 

Renato Tupinambá, Rosalvo Barros, 
Bernardo Vasconcelos e Phellipe 
Cezar. A Diretoria de Filantropia: 
Edenilson Durães, Marcelo Torres 
e Abílio Carnielli. A Comissão de 
Sindicância: Dra. Mariana Veloso 
Souto e Ricardo Alencar Dias. O 
Conselho Superior é composto 
pelos ex-presidentes: Geraldo Dru-
mond, Jamil Curi, Adauto Marques 
Batista, Alexandre Pires Ramos, Da-
vid Guimarães, Jayme Crusoé, Edil-
son Torquato, Fernando Deusdará, 
Valdir Veloso, Newton Figueiredo e 
Leonardo Vasconcelos.
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PROTAGONISMO INCOMODA

Ao assumir com justiça e graças ao seu trabalho, o protagonis-
mo na pré-campanha da Sucessão Municipal 2024, o vice-prefeito 
GUILHERME GUIMARÃES incomodou vaidosos do Palácio da Cula, 
que se acham com poder para falar em nome do prefeito. Aviso aos 
navegantes, Souto é soberano, a palavra final jamais será de algum 
secretário, assessor de deputado, ou qualquer Zé ROELA, que venha 
espernear nós bastidores. Guilherme GUIMARÃES não virou o nome 
das ruas por acaso. Ele vem conquistando diuturnamente seu espaço, 
ganhando forte munição no cenário político.

ENCONTROS SECRETOS DE GUEDES

O vale tudo no jogo da Sucessão Municipal 2024 já começou. Nos 
próximos dias o LEÃO DO NORTE, deputado federal PAULO GUE-
DES, já agendou um encontro com uma figurinha, que na frente joga 
tudo com SOUTO e por trás tenta apunhalá-lo pelas costas. Na pauta, 
a vaga de vice em chapa com o PT.

SOUTO E NOVAS OBRAS

O prefeito SOUTO não dorme no ponto. Já até poderia estar pre-
parando sua prestação de contas, mas continua em ritmo acelerado. 
Ontem no Palácio da Cula, lançou várias ordens de serviços para a 
educação e mandou o recado, detonando: “Ninguém faz nada sozi-
nho. Todos nós é que construímos”. Declarou o prefeito que lançou 
um pacote de doze obras para a educação.

SOUTO DÁ O GRITO

Ainda na última terça-feira, na assinatura da ordem de serviços no 
Palácio da Cula, o prefeito SOUTO deu o grito, abrindo o jogo para 
os vereadores: “não quero picuinhas, nem bate bocas no legislativo”. 
Ressaltando que não quer que a Câmara Municipal baixe o nível nas 
discussões.

EMENDA PARA A CULTURA

Através da emenda viabilizada pelo ex-vereador Edmilson Maga-
lhães, junto ao deputado federal Marcelo FREITAS, a cultura poderá 
receber em breve um recurso significativo. Nas próximas colunas, 
mais detalhes, desta tabelinha perfeita entre EDMILSON MAGALHÃES 
e o deputado Marcelo FREITAS.  Promete!

MESA BRASIL

Nessa terça-feira, o projeto Mesa Brasil - que doa brilhantemente 
alimentos para mais de 100 entidades, ganhou mais fôlego. Em visita 
ao Legislativo, o dinâmico gerente do Sesc/Moc, Daniel Vieira, e sua 
equipe, turbinou o projeto ao pedir a Câmara a doação de um ter-
reno para melhorar a logística da distribuição de alimentos. Todo o 
Legislativo mostrou-se sensível à causa e os vereadores mostraram 
receptividade ao projeto.

AS QUENTES DE JJ

A NOITE DAS CELEBRIDADES COM 
OS DESTAQUES LAZINHO PIMENTA 

PEDE PASSAGEM!

LAZINHO PIMENTA, PRIMEIRO COLUNISTA 
DO INTERIOR BRASILEIRO QUE SUBIU A 

RAMPA COM UM PRESIDENTE EM 
BRASÍLIA-DF

Após o grandioso sucesso dos DESTAQUES DE TODOS 

OS TEMPOS, comentadíssima em todas as rodas, vem aí A 

NOITE DOURADA DAS CELEBRIDADES, COM OS DESTA-

QUES LAZINHO PIMENTA. Nós anos 50, 60, 70, 80 e até a 

sua partida, em maio de 1993, LAZINHO PIMENTA, foi o 

maior colunista social do interior mineiro, também com 

grande projeção no cenário da reportagem social no inte-

rior brasileiro. Os seus famosos bailes de DEBUTANTES 

trouxeram a capital do Norte do Estado, o maior cast de as-

tros da REDE GLOBO DE TELEVISÃO, naquela época, sim, 

imbatível. Quem não se lembra do timaço de Galãs como: 

FRANCISCO CUOCO, MARCOS PAULO, FULVIO STEFA-

NINI, TONY RAMOS, LAURO CORONA, ANDRÉ DI BIASI, 

JOSÉ CARLOS SANCHES E OUTROS. A grande participação 

de MONTES CLAROS no cenário nacional da beleza foi tam-

bém outra marca deixada pelo mestre LAZINHO, que tinha 

o olho clínico para projetar as jovens beldades no famoso 

MISS MINAS GERAIS de NICOLAU NETO e por várias vezes 

também no MISS BRASIL da época de ouro dos DIÁRIOS E 

EMISSORAS ASSOCIADAS e que tinha como carro chefe a 

TV ITACOLOMI em MINAS e a memorável REDE TUPI DE 

TELEVISÃO, em nível de BRASIL. Podem esperar uma noite 

retrô cinematográfica, em um enredo cultural fascinante e 

cheio de atrações artísticas, que vai parar tudo e dar muito 

o que falar. Na próxima coluna, vocês conferem data e local 

desta super promoção, que, como dizia LAZINHO, vai dar 

muito o quê falar. Quem VIVER VERÁ!

Em 1991, LAZINHO PIMENTA mais uma vez mostrou seu 

enorme prestígio ao subir a rampa presidencial em Brasí-

lia DF, com o ex-presidente COLLOR. Na época LAZINHO 

e o saudoso jornalista REGINAURO SILVA, nosso ex-editor 

durante vários anos, trouxeram para Montes Claros o fa-

moso concurso MISS MINAS GERAIS, que, naquele ano, foi 

realizado em parceria com NICOLAU NETO, no ginásio po-

liesportivo. Portanto, abrem-se todos os caminhos para re-

verenciar o mais apaixonado torcedor do glorioso Cruzeiro, 

por isto o azul se mesclará à cor dourada das celebridades 

nesta super noite encantada. LAZINHO partiu no final de 

maio de 1993. Na época, o Cruzeiro havia eliminado o Vasco 

da Gama em um jogo memorável, ganhando o direito de ir a 

final com o Grêmio Porto Alegrense na Copa do Brasil. LAZI-

NHO que era sempre festejadíssimo e querido pela diretoria 

celeste, não resistiu à emoção, faleceu na noite após o jogo, 

às vésperas da sua famosa promoção MÃES DO ANO, que 

mais tarde passaria a ser realizada pelo titular desta coluna. 

Seis dias antes de sua partida, estivemos com LAZINHO NA 

AABB, quando, na oportunidade, declamamos a poesia mãe, 

de autoria de Giaroni, no grande Show de MOACIR FRAN-

CO. Na época o artista nos aconselhou a seguir carreira em 

SÃO PAULO, oferecendo inclusive apoio.  Lembro-me de 

LAZINHO nos questionando “VOCÊ VAI FICAR AQUI? Vai 

deixar uma oportunidade de uma carreira promissora lá 

fora para ser colunista social aqui?” O capítulo da partida 

de LAZINHO é o primeiro capítulo emocionante do nosso 

aguardadíssimo livro JJ EM SOCIEDADE SEM CENSURA, 

que espero ter a graça divina de publicá-lo em vida. Nele, 

no meu primeiro capítulo, minha inesquecível mãe ANTÔ-

NIA SOARES PEREIRA nos acorda naquela sexta-feira cheia 

de maus presságios para dizer em tom dramático, “acorda, 

João Jorge! Acorda, meu filho! Acabou de dar no rádio,  LAZI-

NHO PIMENTA morreu!” Com a graça do nosso pai maior - e 

por que não dizer em homenagem a todos os confrades - va-

mos estender o tapete vermelho para LAZINHO PIMENTA E 

A NOITE DAS CELEBRIDADES.

Estamos em ritmo acelerado, na produção da grande fes-

ta LAZINHO PIMENTA E À NOITE DAS CELEBRIDADES. 

Aqui o saudoso colunista com o rei ROBERTO CARLOS, nos 

anos 70.

Sempre brilhando em sociedade, Diana Barbosa aqui 

com este colunista.

Dia 13 de Maio, a FOCCO PROMOÇÕES E O FAMOSO 

BONJUÁ HOTEL promovem o excelente e aguardadíssimo 

show da super banda 14 Bis. Promete!

A VEREADORA do UNIÃO BRASIL, Graça da Casa do 

Motor, sempre sensível à causa LGBT, aqui com o jornalis-

ta Giovane RIBEIRO, a brilhante cerimonialista do palácio 

da Cula, Glaucia LADEIA, e o atuante líder CANDINHO, 

durante o encontro de capacitação promovido por agentes 

da Guarda Municipal, cujo o tema foi Direitos Humanos e 

acolhimento familiar da população LGBT. O objetivo da ca-

pacitação foi orientar guardas municipais do município, no 

combate aos efeitos da discriminação homofóbica.

CRISTIANE SANTOS MARANGONE, renomada fisiotera-

peuta, soma sua beleza interior com a exterior. E aí está o 

resultado, uma mulher deslumbrante! 

Brilhando no Espaço VIP, um dos melhores institutos de 

beleza da city, a renomada produtora de beleza CIDA DURA-

ES. APLAUSOS! 
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Hospital Dílson Godinho realiza Hospital Dílson Godinho realiza 
procedimento inédito de implante procedimento inédito de implante 
de TAVIde TAVI

CRASI promove encontro de cuidadores CRASI promove encontro de cuidadores 
familiares de idososfamiliares de idosos
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O Hospital Dílson Godinho 
(HDG) realizou na manhã da última 
segunda-feira (27/3), procedimento 
inédito de implante de prótese de 
última geração durante uma cirur-
gia endovascular, em paciente de 
78 anos.

A paciente sofria, há alguns 
anos, de problema cardíaco, com 
piora nos últimos meses. O método 
utilizado no tratamento contra a es-
tenose aórtica degenerativa, doença 
caracterizada pela obstrução da es-
trutura cardíaca que abre e fecha, 
regulando a passagem do sangue 
do coração, foi o implante de uma 
prótese de última geração.

O Implante Percutâneo de Vál-
vula Aórtica ou Implante Transca-
teter de Válvula Aórtica (TAVI, do 
inglês transcatheter aortic valve 
implantion), possibilitou a corre-
ção da válvula afetada pela estenose 

aórtica.
As siglas TAVI e TAVR são ampla-

mente utilizadas em todo o mundo 
para a realização deste procedimen-
to. Na cirurgia foi usada a prótese 
“Acurate Neo2”, a mais moderna 
atualmente, “o que representa um 
enorme avanço para a medicina em 
todo o Norte de Minas”, explica o 
médico hemodinamicista Gustavo 
Albuquerque que coordenou a ci-
rurgia inédita no Hospital Dílson 
Godinho (HDG).

ESTENOSE AÓRTICA - A esteno-
se aórtica degenerativa é a doença 
valvar mais frequente em países 
desenvolvidos. Ela ocorre em cerca 
de 5% das pessoas com mais de 75 
anos e decorre da calcificação dos 
folhetos da valva, dificultando a 
saída do sangue do coração para a 
aorta.

Entre os sintomas mais comuns 
estão dor no peito, cansaço ou des-
maios. Sua evolução para um qua-
dro agravante é ainda pior, o que 
pode levar os acometidos por essa 
enfermidade à morte, caso não se-
jam adequadamente tratados.

HDG EM CONDIÇÕES DE 
OFERECER O PROCEDIMENTO 

NO NORTE DE MINAS

A cirurgia coloca o Hospital 
Dílson Godinho em condições ade-
quadas para oferecer esse procedi-
mento em Montes Claros, sendo 
a primeira a acontecer em todo o 
norte de Minas utilizando esse mo-
derno implante de valva aórtica 
por cateter.

O médico hemodinamicista 
Gustavo Albuquerque, explica 
que a cirurgia é inédita no HDG 

e representa um grande avanço 
para a medicina local, especial-
mente por se tratar de uma cirur-
gia de última geração com a mais 
moderna prótese do mercado.

“O procedimento com essa 
prótese é inédito e transcorreu 
dentro do esperado por toda a 
equipe que participou, sendo 
um sucesso. Resolvemos um pro-
blema cardíaco grave, sem a ne-
cessidade de cortes ou anestesia 
geral. É realizado o implante de 
uma nova válvula cardíaca pela 
virilha, com um cateter. É muito 
importante que a sociedade nor-
te-mineira saiba que o HDG tem 
condições adequadas e uma equi-
pe treinada para oferecer esse 
procedimento a outros pacien-
tes”, explicou o médico Gustavo 
Albuquerque.

O diretor-administrativo da 

Fundação de Saúde Dílson de 
Quadro Godinho, mantenedora 
do Hospital Dílson Godinho, Éder 
Tadeu Pinheiro Brandão, é cardio-
logista e participou do procedi-
mento cirúrgico como ecocardio-
grafista. Ele ressaltou a cirurgia 
como um importante marco para 
a cardiologia não apenas em Mon-
tes Claros, mas em todo o cenário 
regional.

“O implante da prótese Acu-
rate Neo2, representa um marco 
na medicina moderna para o Hos-
pital Dílson Godinho. A cirurgia 
transcorreu de forma tranquila e 
foi um sucesso. Agora, estamos 
aptos a oferecer a outros pacien-
tes que tenham o mesmo quadro 
avançado de estenose aórtica. Ga-
nham o HDG e o norte de Minas. 
Mas ganham, principalmente, os 
pacientes”, finalizou o diretor-ad-

ministrativo.

O QUE É TAVI? - O implante de 
valva aórtica por cateter é uma téc-
nica endovascular, minimamente 
invasiva para tratar a estenose da 
válvula aórtica. Ele acontece através 
da virilha com anestesia local, sen-
do a prótese levada até o coração 
por um cateter e fixada no local da 
válvula aórtica doente.

TEMPO DE RECUPERAÇÃO - Por 
se tratar de um procedimento mini-
mamente invasivo, sem cortes, que 
pode ser realizado com anestesia 
local, o tempo de hospitalização e 
curto. Em aproximadamente dois 
dias, o paciente já pode ser libera-
do e em uma semana, ele já está 
apto a reassumir suas atividades 
habituais, sem exageros. (Ascom 
HDG)

O Centro de Referência em As-
sistência à Saúde do Idoso (CRASI) 
do Hospital Universitário Clemen-
te de Faria (HUCF), vinculado à 
Universidade Estadual de Montes 
Claros (Unimontes), irá realizar 
amanhã (30), um encontro aberto 
a todos os cuidadores familiares de 
idosos de Montes Claros.

O objetivo do encontro é am-
pliar o espaço de informação, diálo-
go e troca de experiências entre os 
cuidadores e profissionais de áreas 
diversas, trazendo temas relevantes 
que possam contribuir diretamente 
para os cuidados com os idosos em 
quadro de assistência.

O evento denominado “I En-
contro de Cuidadores Familiares 
- Quem cuida? Um olhar para o 
cuidador familiar da pessoa ido-

sa” é coordenado pela assistente 
social Luara Silva Veloso e direcio-
nado para cuidadores familiares já 
cadastrados no banco de dados do 
CRASI.

“A demanda por cuidador em 
tempo integral é uma realidade 
cada vez mais presente nas famí-
lias. As limitações provocadas pela 
perda funcional progressiva da 
pessoa idosa geram a necessidade 
de suporte diário, que nem sempre 
é compatível com a rede de apoio 
disponível. Não raro, a responsabi-
lidade é assumida por uma única 
pessoa, normalmente do gênero 
feminino e residente no mesmo 
domicílio, que acaba exposta a situ-
ações de sobrecarga e adoecimen-
to, em uma jornada solitária, para 
a qual não há suporte familiar nem 

social efetivo”.
“É por isso que, nesse primeiro 

encontro, o foco será dado ao cui-
dador. Nosso objetivo é favorecer 
um momento de escuta, valoriza-
ção, levantamento de demandas e 
visibilização de urgências.”, explica 
a assistente social do CRASI”.

É diante desse quadro que o 
fortalecimento da rede de apoio 
ao cuidador apresenta-se como um 
dos focos prioritários para a concre-
tização da proposta de cuidados. 
Com esse intuito, em agosto de 
2022, o Centro Mais Vida deu iní-
cio ao curso Suporte a quem cuida: 
curso para cuidadores informais de 
idosos. Agora iniciará uma nova eta-
pa, evoluindo conceitos e adotando 
novas diretrizes para os cuidados 
para com a melhor idade.

“O evento do dia 30 abrirá uma 
nova etapa dos nossos programas 
de assistência aos cuidadores fami-
liares, com a manutenção de um 
grupo fixo de cuidadores e a ex-
tensão das atividades a encontros 
bimestrais. Pretendemos ampliar 
o espaço de informação, diálogo e 
troca de experiências entre os cui-
dadores e profissionais de áreas 
diversas, trazendo sempre temas 
relevantes que possam contribuir 
para os cuidados”, finaliza Ely Car-
los Pereira de Jesus, coordenador 
do CRASI.

O evento também será aberto 
para cuidadores de idosos que quei-
ram se inscrever. Para isto, deverão 
entrar em contato com a coordena-
ção do CRASI pelo telefone 3224-
8035 e informar a sua participação.

SAIBA MAIS

O serviço especializado do 
Hospital da Unimontes, é gratuito 
– bancado pelo Sistema Único de 
Saúde (SUS) –, atende, diariamen-
te, uma média de 130 pacientes.

A unidade oferece atendimento 
multidisciplinar nas áreas de Medi-
cina, Fisioterapia, Fonoaudiologia, 
Nutrição, Terapia Ocupacional, Ser-
viço Social, Odontologia, Psicologia 
e Enfermagem, além de Reabilita-
ção Física.

O fluxo de atendimento fun-
ciona da seguinte forma: o idoso 
deve ser avaliado, primeiramente, 
por médico da atenção básica em 
um posto do Programa de Saúde 
da Família (PSF), que faz o enca-
minhamento para o Centro de Re-

ferência do Hospital Universitário. 
A assistência é oferecida a pessoas 
com mais de 80 anos e pacientes 
acima de 60 anos com problemas 
de saúde.

No Centro de Referência, além 
das consultas com a equipe mul-
tidisciplinar, os pacientes idosos 
têm direito a exames especializados 
como os de densitometria óssea, 
eletrocardiograma e tomografia de 
crânio.

O CRASI do Hospital Universi-
tário Unimontes (HU) assisti a uma 
população assistida: idosos frágeis 
acima de 80 anos e pacientes com 
mais de 60 anos, encaminhados por 
médicos do Programa de Saúde da 
Família (PSF) Para agendar atendi-
mento: Telefone: (38) 3224-8040. 
(Ascom Unimontes)



Montes Claros, quarta-feira, 29.3.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br8 Segurança pública

SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 

BR-251 | Pai e filha ficam feridos em acidente BR-251 | Pai e filha ficam feridos em acidente 
entre carro e carreta em Francisco Sáentre carro e carreta em Francisco Sá

Mulher e criança ficam feridas em entre carro e Mulher e criança ficam feridas em entre carro e 
bicicleta, em Coração de Jesusbicicleta, em Coração de Jesus

Motociclista fica gravemente Motociclista fica gravemente 
ferido após acidente com um ferido após acidente com um 
carro, em Nova Esperançacarro, em Nova Esperança

Corpo de Bombeiros captura Corpo de Bombeiros captura 
animal silvestre perigoso em animal silvestre perigoso em 
Francisco Sá Francisco Sá 

Na manhã dessa terça-feira (28), um carro bateu de frente com uma carreta na BR-251, em Francisco Sá, Norte de 
Minas. O acidente ocorreu na altura do km-490 e o condutor, de 53 anos, e a filha dele, de 22, ficaram feridos.

De acordo com sargento Adenir Pereira Rocha, do Corpo de Bombeiros, as vítimas iam de Salinas para São Paulo 
quando colidiu com a carreta ao entrar na via de sentido oposto. “A carreta seguia de São Paulo para a Bahia e estava 

sentido Montes Claros. O motorista não ficou ferido e relatou que o acidente ocorreu após o carro invadir a contramão”.
Os bombeiros tiveram que resgatar o motorista do carro que ficou preso às ferragens. Ele a filha foram transportados 

pelo Samu até hospitais de Francisco Sá e Montes Claros. O trânsito na rodovia ficou totalmente interditado durante o 
atendimento das vítimas.

Na manhã dessa terça-feira (28), 
aconteceu um grave acidente envol-
vendo uma moto e um carro de pas-
seio, na MG-135, próximo a Nova Es-
perança, zona rural de Montes Claros.

Com o impacto da colisão, o mo-
tociclista, de 51 anos, sofreu fraturas 
em uma das pernas e em um braço. 
Segundo o Samu que socorreu o mo-
tociclista, a perna dele foi esmagada e 

foi necessário estancar o sangramento 
e medicar a vítima. Em seguida, ele foi 
encaminhado ao hospital Santa Casa. 
O motorista do carro teve apenas feri-
mentos leves.

Na noite de segunda-fei-
ra (27), uma equipe do Corpo 
de Bombeiros Militar realizou 
atendimento à uma ocorrência 
de captura de animal silvestre. 
Ao chegar ao local, a guarnição 
se deparou com uma cobra de 
aproximadamente um metro, que 

estava localizada no interior da 
residência da solicitante.

Após análise da situação, a 
equipe de bombeiros, munida de 
equipamentos de proteção indi-
vidual (EPIs) e com emprego de 
técnicas e materiais específicos à 
atividade, realizou a captura da 

serpente.
Em seguida, o réptil foi en-

caminhado para um local apro-
priado. Dessa forma, garantindo 
segurança aos moradores da área 
urbana e contribuindo para o 
equilíbrio ambiental com preser-
vação da fauna. (ASCOM/ 7°BBM)

Em Coração de Jesus, no Norte de 
Minas, aconteceu um grave acidente 
envolvendo um carro e uma bicicleta. 
Uma mulher, de 21 anos, descia de 
bicicleta levando uma criança, de 6 
anos, para a escola. A moça não res-
peitou a placa de parada obrigatória, 
sendo atingida por um carro que se-
guia no cruzamento.

Segundo a Polícia Militar, o aci-
dente aconteceu na Rua Professor 
Querino de Albuquerque, esquina 
com José Antônio de Queiroz, no 
Bairro Sagrada Família, e a vítima 

que conduzia a bicicleta é babá da 
menina.

As imagens de câmeras de se-
gurança mostram que a criança se 
levanta logo depois da batida, e é so-
corrida imediatamente por pessoas 
que passavam pelo local. Uma equi-
pe do Samu foi até o local e socor-
reu a mulher, ela sofreu escoriações 
na perna, no braço e no rosto, e um 
corte no tornozelo. 

As vítimas foram levadas para o 
Hospital Municipal, e segundo a ins-
tituição, a criança teve escoriações no 

rosto, passou por atendimento médi-
co e está em observação. A babá está 
em estado de saúde estável mas fratu-
rou a perna direita e precisará passar 
por uma cirurgia. 

Pelas imagens também é possível 
ver que o motorista parou para pres-
tar socorro às vítimas e, de acordo 
com a polícia, ele possui habilitação 
e a documentação do carro regula-
rizada. Testemunhas relataram que, 
no momento do ocorrido, o homem 
não conduzia o veículo em alta velo-
cidade.
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COMARCA DE MONTES CLAROS- ESTADO DE MINAS GERAIS. EDITAL DE CITAÇÃO. PRAZO DE 30(TRINTA)
DIAS. SEGUNDA VARA CÍVEL- JUSTIÇA GRATUITA -O Exmo.  MM.Sr DR. FAUSTO GERALDO FERREIRA FILHO
Juiz de Direito da Segunda Vara Cível, desta Cidade e Comarca de MONTES CLAROS, Estado de MINAS GERAIS, na forma
lei etc. FAZ SABER os interessados, ausentes e desconhecidos , o presente edital de citação conhecimento tive, extraído dos autos
da ação de USUCAPIÃO , processo Eletrônico nº5014718-41.2020.8.13.0433 , sendo autor MARIA HILDA DE OLIVEIRA . A
referida ação é atinente ao imóvel constituído de Imóvel de a´rea de terreno urbano medindo 120 m2, situado na Rua
Tupiniquins,923, Vila Luíza, nesta Comarca de Montes Claros- MG. Atuando como procurador da parte autora, Dr. Paulo César
Figueiredo Costa , OAB/MG nº54550. Foi dado à causa o valor de R$ 15.000,00( Quinze mil reais) em 24 de Setembro de 2020.
O MM. Juiz de Direito, determinou a expedição do presente edital, para o fim de citar os ausentes, desconhecidos e interessados,
para contestarem, no prazo legal de Quinze dias., não sendo contestada a ação, presumir-se-ão aceitos como verdadeiros os fatos
articulados pelo autor, constantes na inicial.  E, para que se cumpra o queEm caso de revelia será nomeado Curador Especial.
preconiza a lei, determinou-se a expedição do presente edital, que será publicado e afixado no local de costume e na forma da lei.
Dado e passado nesta cidade, 12 de Janeiro de 2021. Eu, ( Katia Maria Silveira), Oficial de Apoio Judicial o subscrevo. , Bel.
FAUSTO GERALDO FERREIRA FILHO Juiz de Direito da Segunda Vara Cível.
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Marca ‘100% Nortineira’ é lançada Marca ‘100% Nortineira’ é lançada 
para promover fruticultura mineirapara promover fruticultura mineira

MG direciona mais de R$ 5 mi para MG direciona mais de R$ 5 mi para 
apoio agricultores familiares do apoio agricultores familiares do 
semiáridosemiárido

A “100% Nortineira”, marca ter-
ritorial que busca potencializar e 
valorizar a produção regional de 
frutas e novos mercados consumi-
dores, foi lançada oficialmente du-
rante a abertura oficial da 4ª edição 
do Abanorte Fruit Connections. O 
evento é dedicado à fruticultura e 
acontece até o dia 30 de março em 
Janaúba, no Norte de Minas Gerais.

A concepção da marca territorial 
envolveu um estudo longo, que ou-
viu diretamente os fruticultores do 
Norte de Minas para entender as 
necessidades técnicas e dificuldades 
comerciais enfrentadas. A região 
possuiu cerca de 2.500 fruticulto-
res, divididos em vários municípios, 
que recebem quatro projetos de 
irrigação em andamento, entre eles 
o Projeto Jaíba, um dos maiores da 
América Latina. São 35 mil hectares 
de produção ativa, com destaque 
para bananas. Da região saem cerca 
de 8 mil toneladas de frutas, totali-
zando aproximadamente 100 cami-
nhões por dia.

O objetivo é tornar toda essa po-
tencialidade produtiva em melho-
res números e maior leque de con-
sumidores, nos diversos mercados. 
“Foram três anos de trabalho, de 
debates, treinamentos, workshops, 

entre outros. O desafio foi o repo-
sicionamento de todo o Norte de 
Minas. O que as pessoas de outros 
mercados consumidores acham da 
região está muito distante do que 
de fato é a realidade, com tantas 
riquezas. E reposicionar esse terri-
tório vai além da marca, mas como 
as pessoas enxergam isso, para agre-
gar valor ao que é feito. Você não 
compra aquilo que você não faz 
uma ideia boa do território. Como 
é consumir uma fruta produzida no 
Norte de Minas? Precisamos mudar 
mentalidade, produzir uma nova 
imagem da região, um diferencial 
que gere desejo no poder consumi-
dor. E aqui a maior riqueza é a do 
povo”, explicou o CEO da empresa 
2DA, que atuou na estratégia de 
marca do projeto “100% Nortinei-
ra”, Daniel Guimarães.

POTÊNCIA PRODUTIVA

O Sistema Faemg Senar acompa-
nhou o evento, que contou com a 
presença do gerente de Assistência 
Técnica e Gerencial e Executivo 
Técnico, Bruno Rocha de Melo, do 
gerente regional Dirceu Martins. O 
presidente do Sindicato dos Produ-
tores Rurais de Janaúba, Huarrison 

Antunes Cangussu, esteve presente 
e representou o presidente do Sis-
tema, Antônio Pitangui de Salvo na 
mesa de honra. 

“A gestão do Sistema Faemg 
Senar buscou, desde o início, pri-
vilegiar e atender as demandas 
da fruticultura de Minas Gerais, 
aumentando esforços em ações 
diversas, ajudando o produtor lo-
cal a dinamizar suas ações. Esse 
foi um dos nossos pedidos, junto 
com a Abanorte, diretamente para 
a gestão, e fomos atendidos. Esta-
mos mostrando que o agronegócio 
em Minas vai além das culturas de 
leite e café. Temos muita qualidade 
na produção de frutas. Hoje, todos 
nós, fruticultores, estamos mais 
próximos da gestão da Faemg, em 
constante articulação em prol do 
segmento, em prol do Norte de Mi-
nas”, resumiu Huarrison Cangussu 
em seu pronunciamento.

Para a presidente da Abanorte 
e da Comissão Técnica de Fruti-
cultura do Sistema Faemg Senar, 
Nilde Antunes Rodrigues Lage, este 
reposicionamento marca um novo 
ciclo econômico e produtivo para a 
região, com a fruticultura novamen-
te em destaque. “O sertão norte-
-mineiro se reinventou várias vezes 

GIRLENO ALENCAR

Neste mês de março, mais de R$ 
5,1 milhões foram repassados pelo 
Governo de Minas, por meio da Se-
cretaria de Estado de Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento (Seapa), 
ao Fundo Garantia-Safra 2022/2023. 
Os recursos podem servir de auxílio 
a agricultores familiares de 109 mu-
nicípios do semiárido mineiro, em 
situação de vulnerabilidade devido 
a dificuldades climáticas. O Progra-
ma Garantia-Safra é uma iniciativa 
do governo federal, executada em 
parceria com os estados, as prefei-
turas e com os próprios produtores 
rurais, em que cada um deles paga 
uma quota-parte ao fundo do pro-
grama. O benefício anual de R$ 1,2 
mil é pago a agricultores que com-
provem perdas de 50% ou mais das 
suas lavouras em razão de secas ou 
chuvas em excesso.  

Podem ser cadastrados no pro-
grama os portadores de Declaração 
de Aptidão ao Pronaf (DAP) ativa, 
com renda familiar mensal de, no 
máximo, 1,5 salário mínimo e que 
plantam entre 0,6 a 5 hectares de 
feijão, milho, arroz, algodão ou 

através dos seus ciclos econômicos 
e sabemos o quanto a agricultura ir-
rigada revolucionou a região. Des-
de 2018 estamos propondo encon-
tros com os produtores, rodas de 
diálogos, onde todos apresentaram 
sugestões para destravar o desen-
volvimento da nossa atividade. Che-
gamos a eixos de trabalho e agora à 
nossa marca territorial, que é uma 
marca coletiva, resultado do traba-
lho deste grande grupo de produ-
tores”, destaca Nilde Antunes.

Com a constituição da marca 
“100% Norteneira”, o grupo de 
trabalho tem buscado maior articu-
lação junto aos governos estadual 
e federal em busca de mais incen-
tivos, projetos e ações. Durante a 
abertura do Abanorte Fruit Con-
nections, o secretário de agricul-
tura, pecuária e abastecimento 
de Minas Gerais, Thales Almeida 
Pereira Fernandes, parabenizou 
a iniciativa regional e destacou o 
trabalho de parceria entre as di-

versas entidades do agro, como o 
Sistema Faemg Senar, Codevasf, 
Emater e outros, junto ao Gover-
no de Minas, lembrando da evo-
lução dos projetos de fruticultura 
irrigada no Norte do estado.

O Abanorte Fruit Connections 
segue até o próximo dia 30 de 
março, com palestras, mesa de 
debates, exposição de pesquisas, 
feira de negócios e exposição de 
estandes temáticos. (RICARDO 
GUIMARÃES – Colaborador)
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DIVULGAÇÃO

mandioca. É necessário ainda que 
os municípios da Superintendência 
do Desenvolvimento do Nordeste 
(Sudene), tenham aderido à políti-
ca pública. 

O superintendente de Desen-
volvimento Agropecuário da Seapa, 
João Denilson Oliveira, explica que, 
ao efetuar o pagamento do aporte 
estadual, o Governo de Minas ga-
rante a segurança alimentar desses 
agricultores em um momento de 

prejuízos na sua produção de sub-
sistência familiar. “O recurso asse-
gura a esses pequenos produtores 
as condições mínimas de sobrevi-
vência e a continuidade da ativida-
de que desenvolvem na proprie-
dade rural”, afirma.   O secretário 
de Agricultura, Thales Fernandes, 
lembra que o Estado de Minas Ge-
rais foi, mais uma vez, o primeiro da 
federação a aderir ao programa, na 
safra 2022/2023. “Isso demonstra o 

comprometimento e a sensibilida-
de do governo com a questão social 
da agricultura familiar”, destaca.   

Instituído em 2002, o Garan-
tia-Safra é parte do Programa Na-
cional de Fortalecimento da Agri-
cultura Familiar (Pronaf ). Na safra 
2021/2022, foram contemplados 
cerca de 40 mil agricultores minei-
ros, de 99 municípios, com parcela 
única de R$ 850. O aporte estadual 
foi de R$ 4,1 milhões.
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Marê e Orlando confrontam suas mágoas, e a moça revela que deu à luz um filho dos 
dois. Gilda e Gaspar comemoram a morte de Ronaldo. Cândida incentiva Verônica a ficar 
com Érico, e Anselmo se incomoda. Orlando garante a Marê que encontrará o filho dos 
dois. Júlio informa a Marê sobre a execução de Ronaldo, mas diz que voltará a falar com 
Catarina. Sônia exige que Ademar e Justino a deixem em paz. Orlando se hospeda no 
Grande Hotel Budapeste, e Gilda e Gaspar o reconhecem. 

Sol garante a Jenifer que Ben não é seu pai e implora que ela se afaste do advogado. 
Theo defende Lumiar para Ben. Sol tenta falar com a esposa de Ben. Lumiar pede ajuda 
a Dora para participar de um ritual comandado por ela. Jenifer vai escondida para a casa 
de Ben e se decepciona ao encontrá-lo com Theo e Simas. Sol se desespera ao perceber o 
sumiço da filha mais velha. Clara incentiva Rafa a sair de casa para fotografar. Hugo pede 
para Jenifer dar um presente dele para Kate. 

RESUMO DE Novelas

Solução
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HEREGEOCRA

ARQUIVOS

Material 
utilizado na
fabricação
de papel

Que não
possuem
limites
(fem.)

Gisele 
Bündchen,
no mundo
da moda

(?) Ventura:
o Detetive

de Ani-
mais (Cin.)

Armações
dos pneus

de bici-
cletas

Signo
regido por
Saturno
(Astrol.)

"Deus não
dá (?) a
cobra"
(dito)

Alex Atala,
chefe de 
cozinha

brasileiro
Que

ocorre por
força do
hábito

Construção
de acesso
para defi-

cientes

(?) rústi-
cas, aque-
cedores de
cabanas

Flor que
simboliza
a pureza

Dante
Alighieri,

poeta
florentino

Anteparo
em volta
de cons-
truções

Atividade 
que estimu-
la a ima-
ginação

Ocimar
Versolato,
estilista

brasileiro

Tipo de ar-
gila usada
em tintas

Órgão
sindical

A comida
leve

Publicação de revis-
tas universitárias
Eduardo Escorel, 
cineasta paulista

Gênero de
Píndaro 
Serve de

elo

Patente de George
Patton (2ª Guerra)

"(?) Moral", progra-
ma com Pedro Bial

Que se opõe aos dog-
mas da fé católica

Principais fontes do 
trabalho historiográfico

Reduzir 
a pó

Cético

André (?),
ex-tenista
Retuíte
(abrev.)

Espanha
(sigla)

Frequência
de rádios

Conexão;
vínculo

Ligada (a
lâmpada)

De + ela

A "ração"
da abelha-

rainha

A classe
média
(Econ.)

Sua livre 
manifes-
tação é
um dos
Direitos

Humanos 
Bagunça

(pop.)

(?)-comum:
tipo de

frase que 
empobrece
a redação

Solo, em
inglês

3/ace. 4/ocra — soil. 6/herege. 7/ligeira. 8/top model.

Guerra sente pena de Núbia e diz que ela está enganada sobre o filho. Helô avisa a 
Laís que Theo foi encontrado e será levado para o Rio pelos policiais. Guerra fica confuso 
quando Chiara pede para viajar para a cidade onde a mãe morava. Ari reage ao saber que 
Núbia devolveu as ações para Guerra. Helô repreende Theo. Brisa fica indignada quando 
a cigana diz que ela não é mãe de Tonho. Moretti pede dinheiro emprestado a Guida para 
pagar a chantagem de Zezinho. 

Sérgio começa a vida de dono de casa e planeja ideias para o futuro. Luísa decide 
conversar com Otto sobre a aproximação na festa de casamento de Sérgio e Joana. 
Poliana sugere que Otto faça um jantar para Luísa. Glória desabafa com Branca sobre 
a nova neta. Curiosa sobre o possível adultério de Roger, Glória quer saber quantos 
anos Celeste tem para entender se o filho traiu a esposa na época. Branca pede ajuda 
de André para descobrir idade da garota. Glória pretende conhecer melhor Celeste. 

Na tentativa de preparar um jantar para Otto e Luísa, Poliana pede ajuda ao amigo João.

Josué pede para conversar com Aruna. Tibar se enfurece ao ver que o hebreu espião 
fugiu. Aruna pede desculpas a Josué. Salmon e Raabe levam Melquias para a estalagem. 
Samara se Incomoda com a aproximação entre Josué e Aruna. Ela questiona a irmã de 
criação. Aruna se recorda da conversa com Josué. O líder hebreu questiona Quemuel 
sobre o passado da moça. O líder da Tribo Efraim conta que a mãe de Aruna a abando-
nou anos atrás. Tobias avisa que o pai não gosta de falar sobre o passado dela. Léia fica 

decepcionada ao ouvir o marido incentivar a relação de Josué e Aruna. Marek diz não acreditar que o prisioneiro fugiu. 
Tibar promete encontrar o cúmplice do fugitivo. Os oficiais começam a vasculhar a cidade. O rei ordena que encontrem 
os hebreus. Na estalagem, Tibar e Kadmo comentam sobre os hebreus fugitivos. Raabe e Salmon cuidam de Melquias. 
Kadmo diz que os hebreus jamais entrarão em Jericó. Josué se incomoda com os elogios de Samara. Haniel avisa 
que receberão a visita de Tirda, sua pretendente. Acã visita Elói e finge ter ouvido o criado falar de Jericó com os 
carrascos. Josué apresenta a nova tenda à família de Quemuel.

Lexa pode sofrer grave prejuízo financeiro 
por conta de MC Guimê

Rafa Kalimann quebra o silêncio sobre torta 
de climão com Loreto e admite desconforto: 
‘Não era o momento’

Dívida de MC Guimê que já ul-
trapassa R$ 400 mil pode respingar 
em Lexa. Saiba mais detalhes!

Lexa deu um fim na relação com 
MC Guimê após o escândalo de as-
sédio no “BBB 23”, mas o vínculo 
entre os dois continua a render 
dores de cabeça para a cantora. 
Segundo informações publicadas 
pelo Splash, do UOL, ela pode ser 
obrigada a pagar uma dívida acu-
mulada pelo funkeiro referente a 
um processo que ele perdeu.

Em 2016, Guimê comprou uma 
mansão em Alphaville, bairro de 
luxo de São Paulo, mas não quitou 
as prestações do imóvel e acumu-
lou uma dívida que ultrapassa R$ 2 
milhões. Segundo o Splash, o can-
tor alegou no processo que não pa-
gou a quantia solicitada por não ter 
recebido a propriedade da maneira 
com que foi acordada. Com o caso 
na Justiça, o funkeiro foi condena-

do em segunda instância.

O advogado dos antigos donos 
do imóvel entraram na Justiça con-
tra Guimê para receber as custas do 
processo. O cantor foi novamente 
condenado e acumulou uma nova 
dívida que, com os juros e corre-
ções, já chega a R$ 421 mil. Segun-
do o Splash, é essa dívida que pode 
respingar em Lexa. Além disso, o 
cachê e os prêmios que o rapper 
acumulou no “BBB 23”, além dos 
rendimentos de plataformas de 
streaming, foram penhorados por 
conta do débito.

POR QUE LEXA TERIA QUE PA-
GAR DÍVIDA DE MC GUIMÊ?

Ainda de acordo com o Splash, 
juízes avaliaram que Lexa deve se 
tornar responsável pela dívida com 
os advogados porque ela e Guimê 
são casados em comunhão univer-
sal de bens. De acordo com o site 
do Ministério Público do Paraná, 

nesse regime, todos os bens, inclu-
sive os adquiridos por cada um em 
data anterior ao casamento passam 
a pertencer aos dois.

Em comunicado enviado ao 
Splash, a advogada de Lexa re-
velou que a cantora irá recorrer 
da decisão. “Tomaremos todas as 
providências cabíveis e necessárias 
a fim de resguardar os direitos da 
cantora”, disse Marcella Soller, que 
defende a popstar.

Como ainda cabe recurso, ela 
não teve o dinheiro bloqueado. 
Caso a penhora seja acatada, até 
30% dos rendimentos mensais 
da funkeira seriam destinados ao 
pagamento da dívida. Segundo o 
Splash, Guimê pediu que a cobran-
ça não recaia sobre Lexa porque a 
dívida foi contraída antes de eles se 
casarem, em maio de 2018. O mes-
mo argumento também tem sido 
utilizado pela defesa de Lexa.

José Loreto comentou, ao vivo 
no ‘Domingão com Huck’, sobre 
o fim do relacionamento com Rafa 
Kalimann. Confira as declarações 
da influenciadora.

José Loreto expôs Rafa Kali-
mann a uma situação constrange-
dora no último “Domingão com 
Huck” ao comentar o término do 
namoro dos dois na hora de avaliá-
-la na “Dança das Famosos”. O caso 
teve grande repercussão na mídia 
e levou até uma amiga da influen-
ciadora a acusar o ator de traição.

Nesta terça-feira (28), Rafa co-
mentou pela primeira vez o ocorri-
do em entrevista ao colunista Lucas 
Pasin, do UOL. Ela admitiu ter fica-
do desconfortável.

“Para mim foi mais desconcer-
tante ainda. Fiquei desconcertada, 
desconfortável. Estávamos em gru-

po e o foco era aquele ali. Não era 
o momento. Mas entendi o lado 
dele. Sei que tem carinho, amizade, 
afeto, e que ele queria colocar para 
fora, e escolheu aquele momento. 
Foi genuíno, mas me deixou des-
confortável”, disse a influenciado-
ra, que já engatou um novo affair 
após o término.

RAFA KALIMANN LAMENTA 
QUE VIDA PESSOAL OFUSQUE O 
LADO PROFISSIONAL

Ainda em conversa com o co-
lunista Lucas Pasin, Rafa lamen-
tou o fato de uma situação sobre 
sua vida privada ter ofuscado sua 
performance na “Dança dos Famo-
sos”, um projeto profissional do 
qual ela tem se dedicado intensa-
mente.

“Tudo que eu quero é que a 
minha vida profissional tenha o 

mesmo holofote da minha vida 
pessoal. Eu estava ali entregando 
o meu trabalho, o projeto, e que-
ria dar voz para isso. Fiquei feliz 
com a nota 10 do Loreto para o 
nosso grupo, e ele ter entendido 
que aquilo ali era um grupo. Mas 
tive vontade de falar: ‘Nossa, esse 
é um momento tão importante pra 
mim, de valorizar meu trabalho, e 
mais uma vez vai virar algo sobre a 
vida pessoal’”, desabafou Rafa.

A influenciadora ainda refletiu 
sobre a exposição e afirma que 
não quer serem refém de “um sis-
tema que a machuca”. “Falam tan-
to e criam tanto sobre minha vida 
pessoal, isso machuca. Mas quero 
ser sempre verdadeira comigo. 
Quero conhecer pessoas, beijar 
na boca, começar e terminar na-
moro, e também ver que a minha 
vida pessoal não é algo maior que a 
profissional”, frisou.

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Creed III

Gato de Botas 2 - 
O Último Pedido

Homem-Formiga e a 
Vespa: Quantumania

John Wick 4 - Baba Yaga

Pânico VI

Shazam! Fúria 
dos Deuses
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América encara penta da Libertadores, América encara penta da Libertadores, 
campeão da Sula e grande da Colômbiacampeão da Sula e grande da Colômbia

Dirigente do Galo elege rival a ser Dirigente do Galo elege rival a ser 
batido no grupo da Libertadoresbatido no grupo da Libertadores

Adversário do Cruzeiro, Bragantino começa Adversário do Cruzeiro, Bragantino começa 
2023 eliminado por duas 'zebras'2023 eliminado por duas 'zebras'

Organizadas do Cruzeiro marcam protesto pelo Organizadas do Cruzeiro marcam protesto pelo 
retorno do time ao Mineirãoretorno do time ao Mineirão

O América conheceu nessa noi-
te de segunda-feira os seus adver-
sários na fase de grupos da Sul-A-
mericana de 2023, que marcará a 
estreia do clube na competição. O 
time mineiro enfrentará o Peñarol, 
do Uruguai; Defensa y Justicia, da 
Argentina; e o Millonarios, da Co-
lômbia.

Em meio ao Grupo F, o Coelho 
desafiará a tradição dos adversá-
rios. O Peñarol é pentacampeão da 
Libertadores. Já o Defensa y Justicia 
venceu a Sul-Americana em 2020, 
enquanto o Millonarios é o segun-
do time mais vitorioso do Campeo-
nato Colombiano.

E vale destacar que esta edição 
do torneio foi adicionada uma 
fase, antes das oitavas de final. Os 
oito vice-líderes dos grupos parti-
ciparão de uma rodada preliminar 
ao tradicional mata-mata, na qual 
enfrentarão os terceiros colocados 
das chaves da Copa Libertadores.

Portanto, América, Defensa y 
Justicia, Millonarios e Penãrol dis-
putarão uma vaga direta nas oita-
vas, enquanto o segundo colocado 
terá um confronto anterior que 
valerá a permanência no torneio, 
evidenciando a importância de li-
derar o grupo. 

DEFENSA Y JUSTICIA-ARG

O Defensa y Justicia é um fe-

nômeno do futebol argentino. 
Trata-se de um caso raro de um 
time que disputou todas as divi-
sões nacionais e estava na Segunda 
Divisão até 2013, ou seja, estreou 
na elite há nove anos. Subiu, se 
consolidou e é uma das equipes da 
Argentina com melhores participa-
ções recentes no cenário sul-ame-
ricano.

Três anos depois de estrear no 
Campeonato Argentino, o Defen-
sa y Justicia fez as suas primeiras 
partidas internacionais e, inclusi-
ve, eliminou o São Paulo da Sul-A-
mericana de 2017. E é justamente 
neste torneio que o clube colocou 
seu nome na história. 

Após chegar às quartas em 
2018, o Defensa y Justicia seguiu 
se consolidando no cenário con-
tinental e ergueu a taça da Sul-A-
mericana em 2020 ao derrotar o 
Lanús na decisão. Como consequ-
ência, o time disputou a Recopa e 
venceu o Palmeiras, sendo estes os 
principais títulos da sua história. 

Atualmente, a equipe está na 
3º colocação do Argentino, com 
14 pontos em oito jogos, quatro 
tentos atrás do líder River Plate. O 
bom momento interno é evidente 
ao observar que a equipe somou 
apenas duas derrotas em seus úl-
timos 18 jogos. 

MILLONARIOS-COL

Um dos mais tradicionais clu-
bes da Colômbia estará neste Gru-
po F da Sul-Americana. Com 15 
títulos, o Millonarios é o segundo 
maior vencedor do Campeonato 
Colombiano e também ostenta 
cinco taças da Copa da Colômbia, 
incluindo a edição de 2022. 

Além disso, o time faz parte do 
“grupo dos incaíveis” no seu país, 
pois, junto de Independiente San-
ta Fe e Atlético Nacional, sempre 
esteve na elite colombiana. Ao 
lado dos representantes de Cali, o 
América e o Deportivo, eles são os 
maiores clubes da Colômbia.

Já no cenário internacional, o 
Millonarios ainda persegue o pri-
meiro grande título internacional. 
A equipe foi semifinalista da Liber-
tadores em três oportunidades, 
mas a última ida a esta fase foi em 
1974 – há quase meio século. Já 
na Sul-Americana, os colombianos 
disputaram a semifinal em 2007 
e 2012 e ainda sonham com uma 
decisão continental. 

E o time só está na Sul-Ameri-
cana por uma queda na Libertado-
res. O Millonarios foi eliminado 
pelo Atlético na terceira fase da 
competição e disputará a Sula com 
o América. Vale destacar que atual-
mente o time está na quarta coloca-
ção do Colombiano com 17 pontos 
e, em 14 jogos em 2023, a equipe 
soma só seis vitórias.

PEÑAROL-URU

Um clube que ostenta tradi-
ção. O Peñarol é o segundo time 
que mais conquistou títulos na-
cionais no mundo, atrás do Lin-
field (56), da Irlanda do Norte, 
e do Rangers (55), da Escócia.

Os uruguaios somam 51 taças 
da liga local, cinco conquistas 
da Copa Libertadores e três tro-
féus intercontinentais, se desta-
cando como um dos gigantes do 
futebol sul-americano.

No entanto, o último títu-
lo de Libertadores ocorreu em 
1987, e a equipe vive outro mo-
mento. O Peñarol até chegou à 
semifinal da Sul-Americana em 
2021, mas sua última aparição 
continental foi decepcionante: 
ficou em último na fase de gru-
pos da Libertadores de 2022 e 
foi eliminado. 

E o desempenho na compe-
tição continental não foi o auge 
da instabilidade do clube uru-
guaio. Na liga nacional, o Peña-

rol ficou em quinto e, por isso, 
está na Sul-Americana. Essa co-
locação é preocupante ao notar 
que, em 111 das 119 edições do 
Campeonato Uruguaio, o time 
ficou entre os quatro melhores.

Porém, atualmente, o Peña-
rol está se recuperando. O 
clube uruguaio é líder do tor-
neio nacional com 17 pontos e 
perdeu apenas uma partida em 
2023: diante do Liverpool, em 
25 de março, no último jogo da 
equipe. (Superesportes)

O diretor de futebol do Atlético, 
Rodrigo Caetano, elegeu o Athle-
tico-PR como o rival a ser batido 
no grupo G da Copa Libertadores. 
Além dos times brasileiros, estão 
presentes na chave o Libertad (Pa-

raguai) e o Alianza Lima (Peru).
“O nosso maior adversário cer-

tamente será nesse confronto com 
o Athletico. A grande equipe que 
eles têm, os grandes profissionais 
que eles têm e a grande torcida 

também, mas não tem jeito. A gen-
te sabia: vindo do Pote 4, a gente 
só veio aqui aguardar o nosso ca-
minho. E ele está definido. Vamos 
enfrentar da melhor forma”, disse.

Rodrigo Caetano ressaltou a 
trajetória do Furacão nos últimos 
anos. “O Athletico já é um tradi-
cional adversário. Fizemos final de 
Copa do Brasil. Na verdade, em 
termos de logística, também facilita 
bastante, porque vamos jogar em 
duas capitais: tanto em Assunção 
(Libertad) como em Lima (Alianza 
Lima)”.

O dirigente fez considerações 
sobre o que pode definir a classifi-
cação do Galo às oitavas de final da 
Copa Libertadores. De acordo com 
Caetano, a presença de um clube 
brasileiro no grupo é um dificulta-
dor a mais.

“Quando você cai em uma com-
petição dessas, internacional, e 
você tem que enfrentar um clube 
do seu país, tudo se equivale. Não 
tem jeito. Fica muito equilibrado. 
É uma troca de pontos que muitas 
vezes define a classificação de um 
ou outro. Mas hoje o maior temor 
ao Athletico Paranaense é a própria 
qualidade dos seus atletas, do clube 
que é gigante, muito estruturado - 
não só infraestrutura física como de 
pessoas”, disse.

LIBERTADORES 2023

GRUPO A: Flamengo (Brasil); 
Racing (Argentina); Aucas (Equa-
dor); Ñublense (Chile). GRUPO B: 
Nacional (Uruguai); Internacional 
(Brasil); Metropolitanos ( Vene-
zuela); Independiente Medellín 

(Colômbia). GRUPO C: Palmeiras 
(Brasil); Barcelona (Equador); 
Bolívar (Bolívia); Cerro Porteño 
(Paraguai). GRUPO D: River Plate 
(Argentina); Fluminense (Brasil); 
The Strongest (Bolívia); Sporting 
Cristal (Peru). GRUPO E: Indepen-
diente Del Valle (Equador); Corin-
thians (Brasil); Argentinos Juniors 
(Argentina); Liverpool (Uruguai). 
GRUPO F: Boca Juniors (Argenti-
na); Colo-Colo (Chile); Monagas 
( Venezuela); Deportivo Pereira 
(Colômbia).

GRUPO G: Athletico-PR (Brasil); 
Libertad (Paraguai); Alianza Lima 
(Peru); Atlético (Brasil). GRUPO 
H: Olimpia (Paraguai); Atlético Na-
cional (Colômbia); Melgar (Peru); 
Patronato (Argentina).

DATAS DA FASE DE GRUPOS

1ª rodada: semana de 5 de abril; 
2ª rodada: semana de 19 de abril; 
3ª rodada: semana de 3 de maio; 
4ª rodada: semana de 24 de maio; 
5ª rodada: semana de 7 de junho; 
6ª rodada: semana de 28 de junho.

PREMIAÇÃO NA
 LIBERTADORES

Grupos: US$ 3 milhões (R$ 
15,7 milhões) + US$ 300 mil (R$ 
1,57 milhão) por vitória; Oitavas 
de final: US$ 1,25 milhão (R$ 6,6 
milhões); Quartas de final: US$ 
1,7 milhão (R$ 8,9 milhões); Se-
mifinal: US$ 2,3 milhões (R$ 12,1 
milhões); Vice-campeão: US$ 7 
milhões (R$ 36,7 milhões); Cam-
peão: US$ 18 milhões (R$ 94,5 
milhões). (Superesportes)

Próximo adversário do Cruzeiro, 
o RB Bragantino vive uma situação 
complicada neste início de tempo-
rada. O time paulista começou o 
ano de 2023 eliminado por ‘zebras’ 
na Copa do Brasil e no Campeona-
to Paulista.

Com o calendário vazio até o 
início da Copa Sul-Americana e do 
Campeonato Brasileiro, em abril, 
o Massa Bruta enfrentará a Raposa 
em um amistoso nesta quarta-feira 
(29). A partida será disputada às 
19h, no Estádio Nabi Abi Chedid 
(Nabizão), em Bragança Paulista, 

no interior de São Paulo.
Este jogo marcará a estreia 

de Pepa no comando técnico do 
Cruzeiro. O português terá como 
adversário no confronto o compa-
triota Pedro Caixinha, treinador 
contratado pela equipe da Red Bull 
em dezembro de 2022.

ZEBRA NA SEGUNDA FASE DA 
COPA DO BRASIL

O Bragantino estreou na primei-
ra fase da Copa do Brasil com um 
empate por 1 a 1 com o Bahia de 

Feira, na Arena Cajueiro, em Feira 
de Santana, na Bahia. Devido aos 
critérios estipulados pelo torneio, 
esse simples resultado fora de casa 
bastou para classificar a equipe pau-
lista para a próxima etapa.

Já na segunda fase, o desfecho 
do Bragantino foi negativo: derrota 
por 3 a 1 para o Ypiranga no Colos-
so da Lagoa, em Erechim, no Rio 
Grande do Sul, e eliminação preco-
ce na Copa do Brasil. 

Nas duas primeiras rodadas do 
mata-mata, os times se enfrentam 
em jogos únicos no torneio. O time 

visitante tem a vantagem do empa-
te, mas uma vitória do mandante 
também encerra a disputa.

Apesar de controverso, esse for-
mato adotado pela Confederação 
Brasileira de Futebol (CBF) possibi-
lita que equipes menores segurem 
e eliminem adversários com maior 
poderio financeiro. Carrasco do 
‘rico’ Bragantino, o Ypiranga dispu-
ta a Série C do Brasileirão e a Série 
A2 do Campeonato Gaúcho.

ELIMINADO PELA ‘SENSAÇÃO’ 
DO PAULISTÃO

Além da queda na Copa do Bra-
sil, o mês de março marcou tam-
bém a eliminação do Massa Bruta 
no Campeonato Paulista. O Bragan-
tino liderou do Grupo A da primei-
ra fase e passou pelo Botafogo-SP 
nas quartas de final - vitória por 2 a 
0 no Nabizão - antes de perder para 
o Água Santa na semifinal.

Apesar de ter mando do Netu-
no, a partida única foi disputada na 
Vila Belmiro, em Santos, devido aos 
problemas técnicos que o time de 
Diadema enfrenta na Arena Ina-

mar, em Diadema.
O jogo terminou empatado em 

1 a 1 e com classificação do Água 
Santa após vitória por 4 a 2 nos 
pênaltis. Com a classificação, a 
‘sensação’ do Paulistão enfrentará 
o Palmeiras na decisão do torneio 
- esta poderia ter sido a primeira 
final estadual do Bragantino em 
32 anos.

Números do Bragantino em 
2023: 7 vitórias, 4 empates e 5 
derrotas em 16 jogos, 52% de 
aproveitamento na temporada. 
(Superesportes)

As principais torcidas organi-
zadas do Cruzeiro anunciaram na 
segunda-feira (27) que realizarão 
um protesto em prol do retorno 
do time celeste ao Mineirão. A 
manifestação será no dia 31 de 
março (sexta-feira), às 16h, na 
Praça Sete, na região central de 
Belo Horizonte.

“Atenção, Nação Azul. A Praça 
7 será palco de uma enorme ma-
nifestação em prol do Cruzeiro e 

da sociedade de MG. O Mineirão 
é o maior palco esportivo de MG, 
(e) nós somos a maior torcida e o 
maior clube do estado, nós somos 
os maiores vencedores”, disse a 
Máfia Azul em seu perfil oficial no 
Instagram.

“Exigimos TRANSPARÊNCIA e 
o USO ADEQUADO e PRIORITÁ-
RIO de uma praça esportiva. O 
MINEIRÃO É NOSSO!!!”, comple-
mentou na publicação.

Além da Máfia Azul, partici-
pam do movimento as seguintes 
torcidas organizadas: Pavilhão In-
dependente, Cachazeiros, Fanáti-
-cruz, China Azul, Torcida Jovem, 
Geral Celeste, Comando Rasta e 
Mancha Azul.

SAÍDA DO CRUZEIRO 
DO MINEIRÃO

O Cruzeiro optou por não jo-

gar no Gigante da Pampulha nesta 
temporada devido às altas taxas 
cobradas pela Minas Arena no 
acordo de concessão do estádio. 

Gestor do clube, Ronaldo Fe-
nômeno afirmou em diversas 
transmissões nas redes sociais 
que considera abusiva a postura 
tomada pela empresa.

“O Mineirão é mais uma heran-
ça maldita que a gente recebeu 
do passado. As taxas abusivas que 

o Mineirão operava conosco, ou 
com qualquer outro clube, nós 
não iremos mais aceitar. Nós não 
estamos negociando com eles 
mais”, declarou o ex-camisa 9. 

Sem o Mineirão em mãos, o 
Cruzeiro realizou um acordo com 
o América para poder mandar 
suas partidas no Independência. 
O Horto foi palco de quatro jogos 
da Raposa no Campeonato Minei-
ro.

“Jogaremos durante o ano de 
2023 no Independência. É o acor-
do que nós temos. É o que nós 
temos para este ano. Estamos fa-
lando com o Governo do Estado 
de Minas Gerais para encontrar 
soluções, mas ainda não temos. 
No paralelo, estamos trabalhan-
do com outras opções. Mas isso 
é uma novela que não vai ter fim 
tão cedo”, complementou Ronal-
do. (Superesportes)
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ONTEM HOUVE o coquetel do lançamento do novo prédio “Infini-
to” em uma incorporação da família de Jair Sã Miranda e a Empominas.

INVESTIR em educação é urgente para avanço do PIB, mostra estu-
do. Melhora na formação escolar tem efeito positivo direto em geração 
de emprego, produtividade e redução de homicídios. A qualidade do 
capital humano é fundamental para o aumento da produtividade e, con-
sequentemente, do PIB.

E VOLTANDO a falar de Torres que estão surgindo cada vez mais na 
cidade, a Construtora Turano vem batendo o recorde com prédios de 
apartamentos de alto luxo. Aplausos...

Os medicamentos fitoterápicos são aqueles obtidos de plantas me-
dicinais ou seus derivados, sendo utilizados com finalidade profilática, 
curativa ou paliativa. Em Montes Claros, esses medicamentos são produ-
zidos pela farmácia do Município, a FarmaVerde, que realiza o cultivo, o 
processamento e a manipulação dessas plantas, de acordo com a Política 
Nacional de Plantas Medicinais e Fitoterápicos, o que garante a oferta de 
medicamentos seguros, eficazes e de qualidade.

MEDICAMENTOS FOTOTERÁPICOS: um desses medicamentos 
que serão distribuídos nas unidades de Saúde é o creme de Cordia 
verbenacea, que é um anti-inflamatório de uso local que age no alívio 
de dores associadas à inflamação dos músculos e tendões. Os medica-
mentos serão distribuídos gratuitamente na FarmaVerde, no bairro Vila 
Atlântida, e nas farmácias das unidades de Saúde dos bairros Eldorado, 
Santos Reis, Maracanã, Vila Atlântida, Delfino Magalhães, Morrinhos, In-
dependência, Monte Carmelo, São Judas, Renascença, Village do Lago, 
Santa Lúcia e Cintra.

E VEM CHEGANDO a famosa ‘BAIANEIRA’ que no próximo sábado 
transformará o Parque de Exposições num pedaço do famoso Carnaval 
de Salvador.

PATRÍCIA SILVA nos preparativos para lançar mais um número im-
presso da revista “Tempo.”

POR FIM, seja grato pela vida, colecione memórias e acumule sorri-
sos. Todo o resto é passageiro.

VAP & VIP

ENTENDEU O RECADO 

O Comitê de Política Monetária (Copom) do Banco Central (BC) 
manteve a taxa básica de juros em 13,75% ao ano. A decisão, anunciada 
no final da semana passada, era esperada. Ninguém achava que o BC 
começaria a reduzir a Selic desde já. O que revoltou uma parte dos inte-
grantes do governo foi o comunicado oficial divulgado pela instituição 
logo após a reunião. Não apenas o Banco Central não sinalizou um rela-
xamento na condução da política monetária, como indicou o contrário. 
Afirmou que “não hesitará em retomar o ciclo de ajuste caso o processo 
de desinflação não transcorra como esperado”. O governo entendeu o 
recado e vestiu a carapuça.

POSSE HISTÓRICA 

Nos 72 anos de existência da Associação Comercial de Montes Claros, 
pela primeira vez uma mulher assume a presidência. E não poderia ser 
outra, pois a escolhida, Gislaine Lopes Pinheiro, sempre foi dinâmica, 
antenada, comunicativa e sabe realmente das coisas. Certamente, fará 
uma administração admirável. Não pude ir pessoalmente abraçar está 
amiga que amo muito devido a problemas particulares, mas depois vou 
visitá-la. Um dos meus “olheiros” esteve presente e na sexta-feira quan-
do o jornal Gazeta circula impresso, vou destacar esta posse histórica.

AMIGOS PARA SEMPRE 

Fico feliz quando vejo na badalada Feijoada do Theo, casais e jovens 
amigos me prestigiando. É o reconhecimento pelos meus 58 anos de 
jornalismo, que começaremos a comemorar dia 6 de maio. Gosto tam-
bém de ficar conhecendo pessoas que vão pela primeira vez. A “FEIJO-
ADA DO THEO” é para todos e quem quiser participar, é só adquirir a 
camiseta no próximo mês.

                
PREÇOS DE ALUGUEL DISPARAM

Os preços médios do aluguel no Brasil dispararam nos últimos me-
ses. Dados divulgados pelo último Índice FipeZap mostram que o au-
mento foi de 1,61% em fevereiro, no oitavo avanço consecutivo. Em 12 
meses, a alta acumulada é de 17,05%. O cenário, segundo especialistas, 
reflete uma série de fatores, tais como: Uma “recomposição de preços” 
após negociações mais brandas durante a pandemia, a variação dos in-
dexadores de aluguel. A maior demanda por imóveis bem localizados 
para locação,  principalmente em meio à volta das pessoas para os cen-
tros empresariais.

COUROS NOBRES 

TEMOS VISTO bolsas com couro de cobra e outros animais. Fazendo 
sucesso agora o couro de peixes lisos e escamosos do Amazonas passan-
do a serem utilizados na produção de bancos para veículos, bolsas, e 
acessórios. É o que está a todo vapor “Curtimento de Couro de peixe”, 
do Instituto Nacional de Pesquisas da Amazônia, Inpa em parceria com 
a Suframa. 

GRANDE EXPECTATIVA - Impressionante como todos estão querendo 
adquirir logo as camisetas da FEIJOADA DO THEO. Mas como só será reali-
zada dia 6 de maio, no “Vichi Maria”, elas serão lançadas no dia 10 do pró-
ximo mês nas mais elegantes lojas da cidade como, SL Store/Só Luna, Ada 
Trend, Cinthia Maison, Sapazzio, Minas Brasil no Montes Claros Shopping 
Center, entre outras. Veja nesta montagem algumas presenças da Feijoada 
do ano passado

MÁRCIO  FIGUEIREDO - que me introduziu na coluna social e hoje reside 
com a esposa, filhos e netos no Rio -, recebeu na semana passada a visita 
do seu sobrinho, Lola Figueiredo que seguiu com Cláudia rumo a Europa

O médico, Aluísio Almeida com sua maravilhosa, Carol Lanza Vieira,  são 
outros amigos que já confirmaram presença dia 6 de maio na FEIJOADA 
DO THEO.

RECORDANDO uma recepção do meu aniversário, no histórico Theo’s 
House, com Evana Brandão e os inesquecíveis:  Ivan Lopes, Alberto Pacul-
dino, Zé Geraldo Drumond,  Tessia e Leila Paculdino

TÂNIA MARTINS Figueiredo também virá de BH para  me prestigiar na 
FEIJOADA DO THEO

ONOFRE SANTOS, que é um dos artistas plásticos mais respeitado do país, 
está expondo seus novos quadros na Galeria Márcia Prates. Vale uma con-
ferida!

JOTA AVELINO  em um momento de carinho com a  linda filha, Eduarda!

GOSTO DE VER  o alto astral desta amiga maravilhosa que é,  Mary Pi-
menta Alkmim sempre viajando

  Agropecuária de Janaúba, do ano passado, fotografei os amigos, Rogério  
Parrela e Sarah Sapori; Richard e Jacqueline Parrela e; Priscila Matos e João 
Marcelo Antunes

NOSSA FUTURA arquiteta, Samantha Paulino, curtiu o final de semana a 
cidade maravilhosa


